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рожных составов вместят 

морозильные камеры но-

Комсомольске-ва-Амурс.

Предприятие может од
новременно принять около 
десяти тысяч тонн ско
ропортящихся продуктов. 
Запасы, которые будут 
здесь храниться, предназ
начены не только для это
го города, нс я для Амур
ска, поселка Солнечный, 
других населенных пунк-

• РИГА. Танкер «Ар

сеньев» прибыл в столицу 

Латвии.

Это судио, построенное 
финскими корабелами, 
предназначено для раз
грузки в Арктике крупно
тоннажных танкеров, 
которые не могут подойти 
к берегам высокоширот
ных гаваней и к ледовым 
припаям. Оно отличается 
повышенным ледовым 
классом. малой осадкой, 
маневренностью ж берет 
на борт две с половиной 
тысячи тонн нефтепродук-

> БЛАГОВЕЩЕНСК. 

Типография, оснащенная 
новейшей техникой, нача

ла действовать в район

ном центре Свободном, где 

выходит объединенная га
зета «Зейские огни».

Здесь установлена четы
рехцветная офсетная ма
шина, изготовленная в 
Индии по лицензии ГДР. 
Поскольку мощности зна
чительно превосходят 
потребности одного изда
ния, то здесь решено пе
чатать тиражи еще двух 
районных газет — бело
горский «Ленинский путь» 
и шпиаиовскую «Побе-

ПРОБЛЕМЫ И СУЖДЕНИЯ

«МЕРТВЫЙ»
РУБЛЬ

Передо мной пресс-выпуск 
областного управления ста- 

"тпетиюг. На грустные раз
мышления наводят содержа
щиеся в нем цифры. Запасы 
неустановленного оборудо
вания на складах предприя
тий и организаций области 
составили 76,5 миллиона 
рублей. Причем почти ва .22 
миллиона лежит оборудова
ния импортного, иа закупку 
которого была потрачена ва-

- Бездействующая техника — 
это тяжкое бремя для на
шей экономики. Ведь вло
женные во что-то средства 
должны давать отдачу, то 
есть окупить себя и прино
сить прибыль. Эта зависи
мость выражена классичес
кой формулой Карла Маркса: 
деньги—товар—деньги. И ес
ли затраченный на выпуск 
оборудования рубль нс дает- 
отдачи, то это уже мертвый 
рубль. Выходпт, в области 
сегодня «умирают» или уже 
«умерли» более семидесяти 
шести миллионов рублей.

грудовые

Т1Ы финансирования
дование отправлять на 
ногда в течение всего периода 
строительства по нескольку
мо, без наведения

Вернемся к статистике. В 
прошлом году превышение 
доходов над расходами в об

сах кардинальных перемен 
ждать трудно.

Словом, чтобы покончить с 
такими запасами, надо в пер
вую очередь победить «дол
гострой». А он невероятно 
живуч. Ссгодая объем неза
вершенного строительства в 
области дополз до 824 мил
лионов рублей.

Именно в процессе «долго
строя» появляется много не
продуманных заказов или, 
как их еще называют, оши
бочных. Мы связались с ди
ректором Черепов е цко й 
ГРЭС Н. Ф. Чавкиным и по
интересовались, почему на 
складах станции лежат мерт
вым грузом три токопроводя
щих реактора? ,

— Да, лежат. -» сказал Ни
колай Филиппович. — В свое 
время установить их не смог
ли. И что теперь с ними де
лать, пс знаем: в них обнару
жились серьезные дефекты.

Так, на Череповецкой 
ГРЭС гибнут 30,5 тысячи 
рублей. Снабженцы объ
единения «Череповецметал- 
шургхимстрой» ошибочно за
казали оборудования на 72 
тысячи рублей. Хотя Соколь
ский ЦБК и разгреб свои 
«авгиевы .конюшня», цо фин
ский пресс для целлюлозы 
стоимостью в 309,4 тысячи 
рублей на этом предприятии 
бездействует. .

Добавим, мы говорим об 
учтенном -переписью обору
довании. А сколько еще ле
жит и портится неучтепно-

Лидия Николаевна Кумова (на снимке) работает токарем в 
механо-сборочном цехе головного завода объединения «Волог» 
даремагропроммат». Высокая квалификация, бережное отноше
ние к каждой рабочей минуте нс раз выводили ее победите
лем в социалистическом соревнование» ,

Фото О. ЮШКОВА,

8

ласти составило восемь про
центов. Отвлечение средств в 
сверхнормативные запасы ма
териальных ценностей — одна 
из причин этой финансовом 
лихорадки.

А как ощутимы удары, ко
торые -папосит бездействую
щее оборудование экономике 
самих предприятий! За пре
вышение уровня запасов то- 
варно-матсриалЬиых цеинос- 

■ тей на рубль объема реали
зуемой продукции и услуг 
трудовые коллективы платят 
пз оставшейся в их распоря
жении прибыли. Это значит, 
.урезаются фонды материаль
ного стимулирования, мень
ше средств будет выделено 
на строительство жилья п 
другие социальные нужды.

Кстати, плата за такие за
пасы о нынешнего года су
щественно возрастает, и 
предприятия, держащие па 
складах дорогостоящее - обо
рудование, будут медленно, 
ио верно прогорать. На их 
поддержку потребуются дота-

У читателя может возник
нуть вполне понятный воп
рос: как же возникают эти 
запасы при системе фондово
го распределения материаль
но-технических ресурсов? 
Если, скажем, предприятию 
положено тысяча ящиксп 
гвоздей в год, столько оно и 
получит — ни гвоздика 
больше. Но в том-то и пара
докс, что при столь жестком 
лимитировании, в области 
тем не менее набралось 
«лишних» ресурсов на мил
лионы рублей. А по регио
ну? А в целом но стране?.. 
Это, еслц хотите, и есть пе
чальный результат полно
стью исчерпавшей себя сис
темы фондирования, когда 
приходится всеми правдами 
и неправдами запасаться 
впрок, выбивать, посылать 
«толкачей». .

одних предприятий излишни 
ресурсов, а у других этих же 
ресурсов острая нехватка. На 
общепринятом языке это ка-
данным дефицитом».

Пребывание М.
во Фр

4 июля после торжественной 
церемонии встречи в аэропор
ту Орли М. С. Горбачев и 
Франсуа Миттеран в автома
шине направились во дворец 
Марипьи, расположенный близ 
резиденция Президента — 
Елисейского дворца. Здесь во 
время визита будет распола
гаться высокий советский

Сразу ‘же ио прибытии в 
столицу в Елисейском дворце 
состоялась первая беседа 
между М. С. Горбачевым и 
Ф. Миттераном. Этот, диалог 
глав государств в узком кру
гу определят, как полагают 
здесь, тональность дальней
ших переговоров, которые за
вершатся 5 июля подписанием 
советско-французских доку
ментов.

По окончании беседы 
Ф. Миттеран предложил М. С. 
Горбачеву ознакомиться с си
стемой телевидения высокой 
четкости, которую Франция 
рассчитывает ввести я буду
щем. Система разработана кон
сорциумом етрая — участниц 
Европейского экономического 
сообщества. Объяснения давал 
генеральный директор консор
циума Патрик Самюэль.

Журналисты, освещающие 
визит главы Советского госу
дарства во Францию, г обрати
лись к нему с просьбой оце

нить ход начавшегося визита. 
Отвечая корреспондентам, 
М. С. Горбачев сказал:

Мы с г-ном Президентом 
уже возобновили наши бесе
ды, они .касаются большого 
круга проблем. Я должен ска
зать. что в лицо Президента 
Франции мы имеем привилеги
рованного собеседника, ценим 
высокий уровень этих бесед и 
их значеиио ие только для 
пятит двусторопппх отноше
ний, но и для оценки проблем 
мировой политики. Это первое. 
Второе: мы очень рады нахо
диться здесь тогда, когда ва
ши друзья, дружественная 
нам страна Франция, фран
цузский народ отмечают такой 
великий праздник, как юби
лей французской революции. 
Тем самым своим присутстви
ем здесь мы выражаем ува
жение к Франции, ее народу.

Обсуждаемые вами пробле
мы касаются сотрудничества 
во всех сферах ва нынешнем 
этапе, новом этапе, перелом
ном этапе истории. Все страны 
адаптируются к вызову, вре
мени, и это—главная тема, 
которая присутствовала на 
первой встрече с г-ном Пре
зидентом. Но завершилась 
она тем, что у пас появилось 
желание еще -раз послушать 
информацию о том, как реали
зуется идея, которая уже об-

О КОРМАХ, КАК О ХЛЕБЕ

На пользу ли уроки?
В МЕЖДУРЕЧЕНСКОМ РАЙОНЕ ПРОМЕДЛИЛИ С НАЧАЛОМ СЕНОКОСА

С. ГОРБАЧЕВА 
а н ц и и
суждалась в беседе с г-ном 
Президентом в Москве. Мы 
тогда договорились о' том, 
чтобы обсудить возможности 
сотрудничества. Я привет
ствую это сотрудничество в 
рамках реализации той идеи, 
которую мы называем строи
тельством общеевропейского 
дома. Мы надеемся вместе с 
Президентом, что наши, наро
ды будут активно участвовать 
и в разработке архитектуры, 
и в составлении проекта, и в 
строительстве этого дома, а 
потом станут, наряду с дру
гими, жителями этого дома. А 
это означает, что общение 
между народами, культурный 
обмен будут нарастать. Это 
очень важный элемент обще
ния между европейскими на
родами. Поэтому я благода
рю Президента за приглаше
ние еще раз вернуться к этой 
идее. Мы. я думаю, еще пого
ворим об этом в практиче
ском плане.

На вопрос корреспондентов, 
есть ли удовлетворение нача
лом переговоров, М. С. Горба
чев ответил: есть удовлетворе
ние, полное удовлетворение!

Сегодня во второй половине 
дня М. С. Горбачев посетил 
площадь Бастилии.

• Парижане с симпатией вос
приняли тот факт, что глава 
Советского государства сразу 
же после первой беседы с

Президентом Франции отдал 
дань событию, к которому в 
эти дни готовится вся страна.

М. С. Горбачев совершил 
прогулку по площади, осмот
рел недавно сооруженное 
здесь здание нового театра 
французской столицы — «Ба
стилия». Состоялись непри
нужденные беседы парижан с 
советским руководителем. 
Группа молодых французов 
приветствовала его разверну
тым над головами транспаран
том «Добро пожаловать, Миха
ил Горбачев». В руках у мно
гих были томики книги «Пе
рестройка», изданной в Пари
же массовым тиражом.

Вечером в Елисейском двор
це в честь М. С. Горбачева и 
Р. М, Горбачевой был дан 
обед от имени Президента 
Франции Франсуа Миттерана 
и его супруги.

С советской стороны на- нем 
были Э. А. Шеварднадзе, А. И. 
Яковлев, Л. А. "Воронин, дру
гие официальные лица, а так
же большая группа находя
щихся в Париже представите
лей советском общественности, 
ученых, деятелей культуры.

Ф. Миттеран и М. С. Горба
чев обменялись речами.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
Ю. ЛОПАТИН,
В. ЧУКСЕЕВ, 
Г. ШИШКИН.

На первой сессии
Верховного Совета СССР

юзного и областного бюдже- 
t тов? Но допустимы ли эти 

дотации, если на нынешний 
год запланирован дефицит 
бюджета области в 20,6 мил- 
•лиона рублей. Мы не гово
рим уже о том, что с эконо
мической точки зрения та
кие финансовые инъекции 
просто безнравственны. Поче
му мы с вами должны рас
плачиваться за тех, кто не 
умеет хозяйствовать? Логика 
хозрасчета неумолима. Но и 
альтернативы ему при сло- 

* жившемся положении в на
шей экономике лот. .

Объективности ради заме
тим, что с переходом на но
вые методы хозяйствования 
предприятия попытались из
бавиться от излишков товар
но-материальных ценностей. 
В прошлом году Сокольский 
целлюлозно-бумажный ком
бинат сократил эти запасы 
на двадцать два миллиона 
рублей. Поскуделп они и па 
Великоустюгском судостро- 
птельно-судоремоптном заво
де. А вот, к примеру, в чере
повецком объединении «Ам
мофос» они возросли более 
чем иа триста тысяч рублей.

Как же возникают эти кла
ды рукотворные?

Мы далеки от того, чтобы 
винить в них одни предприя
тия. В очень многих случаях

лемы: переход на оптовую 
торговлю. Но для этого реши
тельное слово надо, наконец, 
сказать «Вологдаглавснабу».
Ему пора инвентаризировать 
эти излишни, заложить их в 
память ЭВМ и дать воэмож. 
ность предприятиям свободно 
покупать. Пока же об оптовой 
торговле идет больше разго- 
воров, хотя срок перехода на 
нее неумолимо приближается.

Многое могут сделать н са
ми трудовые коллективы. 
Особенно те, которые переш
ли па новые тл^ой.
ствования. 
сдерживавшие 
инициативу, 

проявляйте 
избавляйтесь
Кстати, помочь в этом может 
и «Красный Север», и «Воло
годская педеля», публикуя 
объявления о продаже яз-

КАБИНЕТЕ дире к т о р а 
совхоза «Завет Ильича» 

В. С. Шангина шел деловой 
разговор: в хозяйство вновь 
прибыли парни из Вологод
ского конструкторского бюро 
деревообработки. Как и в 
прошлом году, бригаду воз
главляет Михаил Банщиков. 
А тогда его люди запасли для 
совхоза на отдаленных сепо- 
косах Ирисухонья пятьсот 
тони сена. Не меньше плани
руют и нынче. Примечатель
но то, что в зимнее время го
рожане сами отремонтирова
ли часть техники и сейчас 
переправили ее через року. 
Еще одно звено, созданное из 
работников межхозяйственво- 
го лесхоза, заготовляет сено 
в местечко Воинские.

По лучше пока дела об
стоят в арендном звене, кото
рое возглавил А. Н. Крутилбв.

— Мы возделываем 86 гек
таров зерновых и 50 льна. — 
рассказывает Александр Ни
колаевич. — А сейчас заго
товляем сено. Есть у. нас 
тракторная косилка, грабли, 
ворошилка и рулонный пресс. 
И вот вчетвером в отдельные 
дни заготовляем по 90—100 
тонн корма. Есть договор с 
администрацией. Но дело но
вое, поэтому решение неко
торых вопросов нас не со
всем удовлетворяет. Напри
мер, дороговато для звена об
ходится шпагат для обвязки 
кип. Где-то в середине июля 
планируем начать жатву яч
меня.

СОВХОЗ «Шуйское» я кол" 
хоз «Завет» издавна со

ревнуются между собой. И

В совхозе «Междуреченекнй» механизированное звено 
уже ведет сверхплановое производство витяминно-травя- 
ной муки. Старшие емен А. Д. Кондратьев и А. В. Серов, 
умело организовав работу людей, отправили и*,  склад бо
лее 160 тонн муки ■ гранул. В хозяйстве продолжается 
заготовка сена я еенажа, закладываете» енаое.

А какова обстановка на полях н лугах других хозяйств?

обычно лучших показателей
добивается «Завет». Вот и ны
нче здешние земледельцы в 
числе первых -в районе нача
ли «зеленую жатву». В двух
сменном режиме организова
на работа АВМ, запасено уже 
более тысячи тонн сенажа, 
полнятся силосные траншеи.

Силосование трав в жаркие 
дня ведется в ночное время. 
Ставка сделана на высоко
производительные комп л е к- 
сы производства ГДР. На 
транспортировку зеленки вы
делено достаточное количест
ве техники. Каждая машина 
я трактор с тележкой прохо
дят-через весы.

Налажен -учет закладывае
мой массы и в совхозе «Шуй- 

. скос». Силосование ведут два 
звена. И если с накоплением 
зеленки на силос и заготов
кой сенажа дела спорятся, то 
с сенокосом здесь медлят.

ВОПРОС «О работе парт
бюро' совхоза «Монзен

ский» по партийно-политичес
кому. обеспечению заготовки 
кормов» был рассмотрен на 
бюро Междуреченского рай
кома КПСС. Но пока сущест
венного изменения в хозяй

стве не произошло. Как и в 
прошлые годы, допущена ра
скачка с началом сенокоса. А 
ведь в- «Монзенском» обыч
но, кроме силоса и сена, ни
чего не заготовляют. Агрега
та для выработки обезвожен
ных кормов нет. Ставку на 
обеспечение зернофуражом 
собственного производства 
делать не приходится, так 
как здесь получают крайне 
низкие сборы зерна. До ны
нешнего года не было и на
бора машиа. для заготовки 
сенажа.

Нынче совхоз получил ком
плекс производства ГДР. 
Кроме того, в дело пущены 
четыре роторные косилки 
КИР-1,5, необходимое коли
чество машин и- тракторов 
на транспортировку зелёной 
массы. И все же до сих пор 
у руководства нет определен
ности, будет ли в совхозе 
заготовляться сенаж. Агро
номы боятся, что сенаж по
лучится некачественным, по
тому что опыта нет. А кому 
и когда этот опыт наживать?

ПРЕЖДЕ в районе иа ус
ловную голову скота за- 

готавливал.ось.ие более десяти 
— пятнадцати центнеров Hop-

новых единиц — почти вдвое 
меньше нормы. Однако и в 
этом году лучшие сроки ухо
дят. Припасено села лишь 
1586 топи, а такие совхозы, 
как «Монзенский», «Шуй
ское», «Прогресс» и «Даль
ний», на день проверки к его 
накоплению ив приступали.

Крайне плохо ведется кон
троль за качеством. Ня в од
ном из проверенных хозяйств 
не действуют экспресс-лабо- 
ратории. А ведь разговор об 
их создании шел еще зимой. 
Здесь видится явный просчет 
и агрономической службы 
РАНО.

И ужо совсем негоже, что в 
некоторых хозяйствах, напри
мер, в совхозе «Завет Ильи
ча», в эти напряженные дни 
допускаются нарушения, тру
довой дисциплины. Какой 
ущерб делу наносят нерас
порядительность, организаци
онные неурядицй и просче
ты, подчас самая настоящая 
расхлябанность? Именно по 
этим причинам случаются 
сбои в сенокосе.

И. БЕЛАЯ, 
председатель группы на
родного контроля совхо
за «Монзенский»,

А. РЕДЬКИН, 
председатель район него 
комитета народного кон- ’ 
троля,

В. НУЖИН, 
плен районного комитета 
иародвого контроля,

Г. СОРОКИН, 
инспектор областного ко
митета народного контро-

условия хозяй- 
Ограпичения, 
когда-то нх 

сняты. Ищите 
кому пужны ресурсы, 

Toibro рачительность, 
от липшего.

Думается, больше настой
чивости надо проявлять и 
СТК, которые призваны в 
первую очередь заботиться о 
благе коллектива. Кому ин
тересно терять деньги, кото
рые пополнили бы фонды 
материального стимулирова
ния? .

Давайте будем помнить: со
держание нашего общего ко
шелька в первую очередь за
висит от нас самих.

А. ПИРАЛОВ.

• ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ХЛОРОФОС ПО ВЕТРУ
Дорогая редакция, оора- 

щаемся за помощью. Уже 
много лет подряд колхоз «Ве
ликий Октябрь» обрабатывает 
поля, прилегающие вплотную 
к нашим домам и огородам, 
ядохимикатами. Обработку 
проводят и в те дни, когда 
ветер направлен на поселок. 
Дышать на улице трудно. Яд 
попадает на траву, овощи, в 
воду.

Мы знаем, что после этого 
овощи нельзя использовать в 
пищу тридцать-сорок дней. 
Нельзя выпускать пчел. Да 
и держать их стало рискован-

31 мая веля обработку льна 
хлорофосом. Мы всем посел

ком ходили к агроному Т. В. 
Улановой, просили не произ
водить обработку возле самих 
домов. G трудом уговорили, но 
поля за двести метров все 
равно обработали. Да еще аг
роном и пригрозила, что лен 
на прилегающих, к домам уча
стках сактируют осенью на 
жителей поселка.

А 7 июня повторили обра
ботку. И сколько их еще впе
реди! Почему же лен дороже 
здоровья людей? Вредители, 
конечно, подохли, но мы на
ходили в поле и мертвых гра. 
чей.

А. ШИТОВА и другие 
(54 подписи), жители села 
Городишны Нюксенского 
района.

Объявление
Народный депутат СССР от профессиональных союзов 

Н. П. Салтыков будет вести прием избирателей:
в. г. Череповце 8 июля и 14 октября с 9 час. — в поме

щении профкома строительства Череповецкого промыш
ленного узла (г- Череповец, ул. Мира, д. 30);

в г. Вологде 12 августа и 11 ноября с 10 час. — в зда
нии областного совета профсоюзов (г., Вологда, ул. Лермон
това, 19); .

в г. Соколе 9 сентября с 10 час. — в здании Сокольского 
райисполкома (г. Сокол, ул. Советская, 73/3);

в г. Великом Устюге 9—10 декабря с 10 час.—в здании 
Великоустюгского райисполкома (г. Великий Устюг, Совет
ский пр., 60).

ОБЛСОВПРОФ.

ПО СТРАНИЦАМ ЦЕНТРАЛЬНОЙ ПЕЧАТИ

О НАС ПИШУТ

У членов нового советски 
го парламента — очередной 
день напряженной работы. 
Депутаты продолжают фор
мировать состав советского 
правительства. ,

В 10 часов утра, как всег
да, в зале заседаний Верхов
ного Совета СССР открылось 
очередпоо совместное заседа
ние палат. .

Председателе т в у ю щ и й- 
А. И. Лукьянов вносит пред
ложение рассмотреть вопрос 
о назначении на должность 
заместителя Председателя 
Совета Министров СССР И. С. 
Силаева. ,

С кратким словом к депу
татам обратился И. С. Силаев. 
Сформировав основные зада
чи, которые позволят значи
тельно усилить работу маши
ностроения на последующем 
этапе, он подчеркнул необхо
димость реализовать комп
лекс 'экономических, органи
зационных и технических 
мер, которые обеспечили бы 
отечественному машиностро
ению выход на уровень раз
витых индустриальных дер
жав, решение тех задач, ко
торые ставит перед нами пе
рестройка. .

Кандидат в члены прави
тельства подробно охаракте
ризовал сравнительные дан
ные возможностей советско
го и американского машино
строительных комплексов иа 
нынешнем этапе. Пока срав
нение не в пашу пользу. Од
нако, сказал оратор, у нас 
есть программа, которая поз
воляет в довольно короткие 
сроки выйти на передовые 
рубежи. Естественно, исполь
зуя старые административно
управленческие приемы, это
го ие достигнешь.

Главнейшая задача — .это 
создание условий для высо
коэффективной работы основ
ного производственного /зве
на в рамках радикальной 
экономической реформы. Вы
ступивший привел конкрет
ные примеры мащиностроп-

дукции машиностроения, 
вьипення "*  —
уровня.
оратор, ________  ________
интеграция как с социалисти
ческими странами, так н с 
передовыми фирмами и пред
приятиями Запада. Здесь на
до шире внедрять принци
пы валютного самофинанси
рования начиная уже с 1990 
года.

Отвечая на вопросы депу
татов о темпах развития ма
шиностроения, выступивший 
отметил, что сейчас следует 
ориентироваться яе на при
оритетные отрасли, а на 
приоритетные направления. В 

их числе, например, создание 
техники для сельского :-.овяй- 
ства, кто бы эту технику ни 
делал. .

В связи С этим была выс
казана точка зрения на кои- 
версию. Подчеркивалась не
обходимость выработки госу
дарственной программы, ко
торая позволила бы накоп
ленный опыт и имеющиеся 
возможности использовать 
более разумно, рационально.

Касаясь вопросов инвести
ционной политики, оратор 
заявил, что в будущей пяти
летке необходимо финансиро
вать не отдельные отрасли 
или комплексы, а конкрет
ную проблему. Такие предло
жения внесены. ,

... во-
ее технического 

качества, считает 
является активная

пы создания 
ники.

Одним из 
шить работу ............
тупивший считает изменение 
структуры управления. Не
обходима, сказал ол, высокая 
степень самостоятельности 
предприятий. К сожалению, 
достигнуть ее пока не уда
лось.

В этой связи оратор под
робно остановился на проб
лемах развития оптовой тор
говли, взаимоотношений, пред
приятий заказчиков и постав
щиков.

Одним из важных элемен
тов увеличения объемов- про-

условий улуч- 
комплекса выс-

Отвечая на вопросы депу
татов, кандидат в члены пра
вительства . высказал свое 
отношение к госприемке. Она 
сыграла определенную роль в 
повышении дисциплины, на
ведении элементарного по
рядка на производстве. Одна
ко в процессе создания вы
сококачественной продукции 
она не решает всего комп
лекса задач, а во многих слу
чаях является и тормозом. 
Госприемка — это чрезвы
чайная мера, подобная ко
мендантскому часу. Она мо

жет и должна вводиться по 
требованию потребителей или 
ассоциации потребителей на 
определенный срок. И есть 
смысл, осуществляя ее, оп
лачивать тосприемку за счет 
того предприятия, на котором 
она введена

Большинством голосов 
Верховный Совет СССР наз
начает И. С. Силаева замес
тителем Председателя Совета 
Министров СССР.

(Окончание на 3-й стр.).
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• СЕЛЬСКАЯ СЛУЖБА БЫТА

Я СЕЛЕ ШУЙСКОМ, на 
и левом берегу Сухоны, 

неуверенно играла гармошка. 
Гармонист, конечно, старался 
от души, прилежно выводил 
мелодию, но Галина Петров
на Тимощенко — диспетчер 
и секретарь парторганизации 
Мёждуреченского КБО — чув
ствовала: слабоват гармо
нист, такому свадьбу не вы
играть... Ох, да и гармояис- 
тов-то в селе теперь на паль
цах. пересчитаешь! И тут в 
ее голове вспыхнула неожи
данная мысль: «Господи! Ко
гда-играет гармошка, то это 
значит, что у людей дома все 
Нормально. Жизнь продолжа
ется. Почаще бы только иг
рала гармошка!».

Мысли Галины Петровны 
переключились на комплекс
ный приемный пункт в по
селке Шейбухта. которым ру
ководит молодая и очень эне
ргичная женщина Галина Во- 
ропрва. «С 1951 года рожде
ния... Да-а, трудно Галю пред
ставить в роли бабушки... 
Но факт есть факт — сегод
ня у них свадьба, дочку за
муж выдает за череповецко
го парня. Студенты еше оба. 
по что’ поделаешь... Л Галина 
Воронова не подведет: не вы
купят если заказчики швей
ные изделия, — по избам 
сама куртки разнесет... И как 
она все успевает?! Муж. ле
ти. корова, бычок, пва поро
сенка... Баня. Одним словом 
— хозяйство. Ведь сама же 
запальчиво и отвечает: «В 
деревне да без скотины?! — 
зачем тогда и жить в дерев
не- Только небо коптеть!»

Галина Петровна Тимошен
ко не однажды сравнивала 
свою судьбу с судьбой Гали 
Вороновой. Странное дело по
лучается: старше она Воро
новой на целое, как говорят, 
поколение, но вот что-то по
хожее в их жизпп есть... А 
что это? Местные обе; моло
дость провели — олпа в Но
восибирске, другая в Черепо
вце. И замт-ж там вышли. 
Вод оно что: мужей онп обо к 
себе иа подину переманили!.. 
И не сетуют мужья, довольны, 
прижились в междуреченских 
краях. Здесь и рыбалка от
менная: морошка, брусника, 
клюква кругом. И водная вет
ровая дорога реки Сухоны, 
уходящая на восход солнца... 
Радостно на душе

«Да, Галя Воронова — че

ловек неугомонный, — думка 
Тимощенко перенеслась опять 
в Шейбухту, • - трудно рабо
тать на комплексном прием
ном... Проблемы, как говорит
ся, все иа виду: днем с огнем 
не сыщешь запчасти для ре
монта сложно-бытовой техни
ки — холодильников, пылесо
сов, даже обыкновенных утю
гов. Но главная беда там —

На сегодняшний день из 
700 жителей поселка Шейбух
та 400 пенсионеров. Цифры 
сами за себя говорят. Гали
на Николаевна Воронова от
лично знает и видит, как тя
жело живется престарелым 
людям. Ну что такое пенсия 
в 40 рублей?! Что можно ку
пить в течение месяца на эти 
гроши? Хлеб, чай да сахар...

А проблемы 
на виду

от этого'

кадры. Всего-навсего один 
мастер на всю эту технику... 
А в швейном цехе не хвата
ет портных. Молодец Вороно
ва — сама научилась кроить. 
Зарплата же — смех и толь
ко по нынешним временам: 
100 рублей максимум полу
чает ,у нпх швея... Пять че
ловек было в швейном цехе, 
а сейчас остались — Нина 
Горшкова да юная Иринка... 
По пятьдесят рублей в месяц 
девчонки «заколачивали», вот 
и убежали: одна в почтальо
ны, другая учиться на бух
галтера. Что поделать? Кад
ры, обеспеченность материа
лами. Условия, условия... Ска
жем, охотно покупают сель
чане на зиму унты, а кто ж 
будет шить? Был парень, — 
ушел,. пенсионер теперь иа 
его месте. Не хочет молодежь 
с сапогами возиться, не плут 
па работу в КПП, нс прес
тижно! Ассортимент проката? 
Нужное сельскому жителю 
— велосипеды, лыжп. Но их 
нет. Торговля — по безналич
ному расчету — не шпбко 
эти вещи отпускает! На КПП 
у Гали Вороновой ня сегод
няшний день: два холодиль
ника, три телевизора, три 
стиральные машины, один 
пылесос — и все. Капля в 
море! Все эти вещи постоян
но на руках. Молодым семь
ям, конечно, трудно что-то 
предложить, если ничего нет. 
Страшно мал ассортимент 
проката!..»

Бьется бабушка из последних 
сил ва собственном огороде, 
косит и сушит па овине 
травку, — корову старается 
обеспечить на зиму сенцом. 
Благо дело, к которой моло
дые родственники из города 
подъедут, помогут с сеноко
сом. А ежели пет у кого та
кой трудоспособной родни?

Как депутат сельского Со
вета (четыре созыва уже), а 
нынче заместитель, председа
теля исполкома сельсовета, 
Галина Николаевна болеет 
душой за каждого человека, 
каждую одинокую старушку. 
Помогает чем только сможет. 
Очень бы нужен трактор в 
сельсовете для весенней, 
вспашки огородов престаре
лым людям, но покуда, поку
да... это только песбывшаяся 
мечта. Бедность самая вопи
ющая: иет деиег у сельсове
та, одно лишь самообложение 
«по три рубля с души». А 
старушки при встречах по
вторяют с надеждой: «Слуша
ли мы, милая, съезд-то в Мо
скве... Может, и нам помо
гут? Может, и до нашего ру
ководства слова депутатов 
дойдут?!».

Быстро доходят слова до 
слуха начальства, ла очень 
долго идут до души. Напри
мер, Галина Воронова не в 
силах понять такую «муд
рую» практику, спущенную 
на КПП свыше: если вещь 
заказчик ве выкупает, то п 
зарплату портниха не Полу-

чает... А подумали ли. умные 
головы, стоящие у руля бы
тового обслуживания на селе, 
что заказчик — он самый! — 
пе всегда ко времени имеет 
деньги на выкуй изготовлен
ной вещи? Особенно молодые 
семьи. А зимой зачастую ра
бочие в совхозе (о причи
нах. разговор уже другой!) 
получали за месяц на руки 
по 13—30 рублей. На такие 
деньги в жпзни пе разгони
шься... Кому выгодна такая 
практика? Кому-то, видимо, 
выгодна. Только нс простому 
труженику седа, не обыкно
венному работяге.

Понятно, что есть в совхо
зе «Буденновец» задачи и по- 
главнее, с заглядом в буду
щее села. Решен на сегодня
шний лень вопрос с жильем 
в хозяйстве (построено и 
благоустроенное). Проложена 
от центра добротная асфаль
товая дорога, нс без помощи, 
конечно, шефов из Грузии. 
Это отрадные факты. Дорога 
новая — жизнь будет новая. 
Вот только новая-то жизнь 
выходит из старых корней. 
Иначе нс бывает у людей.

Мысли Г. П. Тимощенко, 
секретаря парторганиз а ц и и 
Междуреченского КБО, при 
наших двух встречах, не од
нажды заходили и в другое 
русло. Ну, хорошо: действует 
районный КБО, плавы выпол
няет успешно, оказывает на
селению семнадцать видов 
услуг. Прошел уже год как 
во главе комбината стад 
Л. А. Марюков. Он из строи
телей, горячо взялся за но
вое дело. Достраивается в 
Шуйском цвухква р т ц р н ы й 
дом для работников комбина
та, начато строительство од
ноквартирного. Никогда тако
го не было за всю историю 
существования предприятия. 
Уверенно взялся за дело Ле
онид Александрович, коллек
тив сразу оценил его дело
вую мужскую хватку. Бу
дет жилье, будут и молодые 
работники. Всякий ли толь
ко сумеет полюбить новую 
профессию...

Истина проста: умный и. 
внимательный человек не иг
рает роль сурового начальни
ка. Он идет к людям, он по
могает им, он многому учит
ся у лютей. Поэтому он и 
жив своим трудом, ему мио- 
гое удается и дается в жиз-

H. ДРУЖИНИНСКИИ. 
с. Шуйское.

• ВЕСТИ
С ПРЕДПРИЯТИЙ

ПО ДОЛГУ 
ВЕДУЩИХ

Древесиоволокнистые пли
ты для мебельной промыш
ленности—основная продук
ция цеха ДВП Моязеиского 
домостроительного комбина
та. Их производится в год 
140 тысяч кубометров. Кол
лектив успешно справляется 
с производственной програм
мой. Во многом успех опре
деляют коммунисты цеха. В
коллективе их слово всегда 
по-особому весомо. К ним в 
первую очередь идут люди с 
предложениями, за советом и 
помощью.

Начальник цеха Вячеслав 
Павлович Комаров с удовле
творением рассказывает о 
трудовых делах. Среди ра
ботников нет не выполняющих 
нормы выработки. Недавно в 
цехе проведена замена ста
рых шлифовальных машин на 
новые, более современные. 
Пришлось людям выполнить 
больший объем работ. С по
ставленной задачей справи
лись досрочно.

— Перед началом работы 
по замене шлифовальных ма
фии мы провели партсобра
ние, детально обсудили план 
действий, — говорит мастер 
по ремонту и наладке обору
дования, он же секретарь 
партбюро Валентин Александ
рович Левашов. — Выполнение 
намеченного взяли под конт
роль. Параллельно с установ
кой шлифовальных машин 
провели работы по монтажу 
новой системы отбора пы
ли, что позволило улучшить 
условия труда...

Коммунисты цеха понима
ют, что авторитет парторга
низации зависит от способ
ности каждого ее члена пока
зывать пример 
умения вести 
дей. Об этом 
шел разговор .._ 
ниях. Мастерами на а 
ни зарекомендовали 
коммунисты, наладчик ___
фовальных машин М. Л. Мас- 
лоз, электрик участка подго
товки сырья А. И. Александ
ров, механик М. В. Походжай. 
лаборантки Т. А. Колеснике-

» труде, от 
за собой лю-

иеоднократно 
на партсобра-

Сменами руководят члены 
КПСС, старшие мастера Нико
лай Изосимович Бархатов и 
Алексей Сергеевич Жилин.

В. БЕРЕЗКИН.
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Шуры-муры вокруг фурнитуры
Цех ио изготовлению това- 

»в. широкого потребления

ся иод стать заводу — сов
ременным и технически ос
нащенным, способным выра
батывать сложнейшие изде
лия. Но знакомство с его 
производственными мощно
стями сразу разочаровывает. 
В ТССНОМ —
грохочут 
шейные 
Высокая 
помещении, много ручного 
труда. Долгое время цех был 
изгоем завода, рабочих сюда 
направляли чаще всего «на 
перевоспитание», преоблада
ли подростки.

Коллектив полностью не 
оправился от этих «кадровых 
болезней» до сих пор. Хотя 
перемены к лучшему обозна
чились, особенно с переходом 
на иодрядные формы работы. 
Люди стали больше зараба
тывать. меняется их отно
шение к делу, крепнет дис
циплина. приостановлена те
кучесть кадров. Но коренных 
улучшений в ближайшем 
будущем ожидать трудно. Не 
верится п в скорое появле
ние па прилавках той самой 
швейно-обметочвоп машинки, 
которую давненько обещают 
вологжанам руководители за
вода. Хотя бы потому, что со
мневаются в реализация этой 
«красивой идеи» даже руко
водители цеха. Скажем точ
нее — не очень верят в то, 
что нужды коллектива в тех
нической оснащенности и 
строительстве новых мощно
стей будут удовлетворены. 
Проблемы эти не столько пси
хология е с к о г о ■ характера, 
сколько экономического. Цех 
ширпотреба высокорентабель
ный. по самостоятельности не 
имеет, его прибыли полностью 
выкачиваются в заводской 
карман. А оттуда — в мини
стерский. Остаются крохи 
(около девяти процентов) на 
затыкание множества произ
водственных и социальных

закутке гудят и 
старенькие, изпо- 

станки и прессы, 
загазованность в 

[, много

прорех.

В этом связи удивляет спо
койная покорность руковод
ства объединения ведомст
венному диктату. Десятки 
миллионов рублей из прибы
лей подшипникового завода 
ежегодно забирает, министер
ство. постоянно ужесточая 
нормативы, наращивая свои 
аппетиты. Этак недалеко и до 
нулевого варианта, когда до
ходы будут отниматься пол
ностью. В таких условиях и 
впрямь сложно мечтать о 
развитии побочного произ
водства. когда не хватает 
средств на поддержание ос
новных мощностей.

В подобной экономической 
ситуации вполне понятны и 
объяснимы проблемы цеха 
ширпотреба. К ному только в 
последнюю очередь обраща
ются административные взо
ры. Вот почему всю завод
скую продукцию для широко
го рынка по номенклатуре 
вполне можно уместить на 
обычном канцелярском столе. 
Небогат ассортимент това
ров. Среди них несколько 
видов замочно-скобяных из
делии и мебельной фурниту
ры, пластмассовый, игруше
чный танк, две разновиднос
ти тазиков и одежных веша-

Для скрашивания столь 
скудной «выставки» товаров 
п кабинете начальника цеха 
Р. Д. Бабашова имеется 
пластмассовое ведерко, кото
рое не выпускается, посколь
ку пет в цехе термопластико
вых автоматов достаточной 
мощности. Закупить обору
дование непросто — загвозд
ка п <• фондами, и с финанса
ми. Хотя, казалось бы. оку
пятся автоматы с лихвой за 
несколько месяцев, помогут и 
экономику оздоровить, и ры
нок насытить.

Это. кстати, далеко не 
единственный парадокс в до 
предела усложненном хозяй
ственном механизме, не поз
воляющем предприятию раз- 
верпуться с производством 
толаров народного потребле-

...В кабинет Р. Д, Бабашо
ва с кучей бумаг в руках за
шел необычный «проситель» 
— начальник отдела снабже
ния Харовского ЛПК. Цо 
многим инстанциям прошел 
В. Н. Разгуляев. побывал на 
ряде заводов областного 
центра и за пределами об
ласти. Что за нужда гоняет 
снабженца? Лесопромышлен
ному. комбинату срочно тре
буется разместить заказ на 
изготовление завертки для 
оконных рам. Заказ очень 
важный, поскольку Харов- 
скпй ЛПК выполняет специ
альное правительственное за
дание по изготовлению двер
ных и оконных блоков для 
пострадавших нри землетря
сении в Армянской ССР. Со 
всеми соответствующими бу
магами и ходатайствами на
чальник отдела снабжения 
давно обивает пороги пред
приятии, пытаясь договорить- 
ся о размещении заказа. Пус
тяковое вроде бы дело — из
готовить металлическую ручку 
с запорным механизмом. Но 
везде получает отказ. Вы
нужден отказываться от вы
годного заказа и начальник 
цеха ширпотреба 23 ГПЗ. В 
чем причина?

Прежде всего в отсутствии 
самостоятельности в решении 
производственных задач. И 
не только. Под мощности це
ха уже спущен план, заклю
чены договоры иа поставки. 
Любая новинка — это оп
ределенный сбой в отлажен
ной технологической цепочке. 
Проблемы будут возникать и 
наслаиваться друг, на друга- 
От старых, пусть не столь и 
важных изделий, не отка
жешься. Значит, потребуется 
повое оборудование, которое 
негде даже разместить. Более 
того, изделие это вадо ста
вить на поток, предваритель
но подготовив рабочую доку
ментацию — чертежи на из
делие, па инструмент и т. д.

Процесс сложный. конст
рукторские бюпо '•‘■гружены 
«плановой» работой, им не
выгодны побочные заказы. По

расчетам производственников, 
потребуется полтора-два го
да на подготовку документа
ции. А расходы на внедрение 
нового, пусть и пустякового 
изделия, выльются в сумму 
около тридцати тысяч руо- 
лей. Вряд ли неимущий су
меет .оплатить такие затраты.

Вот почему «просителей» 
не любят в производствен
ных сферах, стараются 
увильнуть от контактов и 
контрактов. Будущая при
быль ццко|'о не интересует, 
все живут интересами сию
минутными, дорожа спокой
ствием н определенным сло
жившимся благополучном. 
Новое ничем не стимулиру
ется к внедрению, расшире
ние ассортимента товаров не 
прибавит зарплаты. разве 
что усложнит жизнь и приба
вит хлопот.

На заводе понимают — их 
могут и обязать помочь ха- 
ровчанам в выполнении пра
вительственного задания. Но 
это будет трудный процесс С 
ломкой сложившихся произ
водственных программ. в 
убыток предприятию и кол
лективу цеха.

Несовершенен и неповорот
лив хозяйственный механизм, 
скочывающпй всякую иници
ативу, лишающий самостоя
тельности. Наверное, потому и 
не расширяется ассортимент 
продукции товаров народного 
потребления, медленно удов
летворяется рыночный спрос. 
Что делать, чтобы его отла
дить, заставить производите
ля повернуться лицом к кли
ентуре?

Один из путей —проситель 
должен приходить не с хода
тайствами и предписаниями, 
а с готовой рабочей докумен
тацией на изделие, инстру
менты. В самом деле, почему 
где-то в Туле завод выпус
кает фурнитуру, в Молдавии 
она тоже вырабатывается. А 
в Вологде нужно «изобретать 
велосипед» заново. . ........ —
вым образцам? ' 
проще закупать 
кументацию, нс

вая расходы иа изготовителя.
Кстати, есть в области .таг 

кой территориальный орган.
занимающийся

рекламой научно-технических 
достижений. В его обязан
ности входит закупка и тира
жирование рабочих чертежей. 
Но работы эти выполняются 
здесь а малых объемах. 
Центр информации пока еще 
нс стал тем объединяющим 
органом научно-технической 
деятельности, способным 
удовлетворить любые заявки.

жей дело непростое. Инос 
Предприятие заломит такие 
цепы, что выгоднее пе свя
зываться. ибо закупать цент
ру приходится по договорной 
цене, а продавать — по госу
дарственным расценкам. От
дельные предприятия (встре
чаются и такие) не хотят 
торговать документацией, их 
явно устраивает монополия 
на изделие, когда с покло
нами и подношениями за хо
довым товаром съезжаются 
гонцы со всей страны.

Словом. проблем вокруг 
пустяковой ОКОННОЙ или 
дверной эаверткц гораздо 
больше, чем могло бы пока
заться на первый взгляд. 
Равно как и с производством 
пластмассовых ведерок, 
швейных машинок и прочего 
ширпотреба. Усовершенство
ванием бесхозяйственного ме
ханизма, запутанного до не
возможности и усложненного 
до абсурда, этих проблем не 
решить. Возможно разве что 
расшить одно узкое место 
за счет создания десятка 
других. Самим велением вре
мени такой механизм обречен 
на слом. Применительно к 
цеху ширпотреба 23 ГПЗ это 
выглядит не столь сложно. 
Если коллектив даст за по
лугодие около 400 тысяч

««■■МИПИИ

• ЗАБОТА

. по гото- 
Наверное, 

рабочую до- 
переклады-

ся ею самому коллективу.

С. ТОШИН.
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ИДУТ ВЕТЕРАНЫ В СОВЕТ
Наш разговор с председа

телем Великоустюгского го
родского совета ветеранов 
войны и труда А. Е. Корзии- 
ковым мы вели в его каби
нете. То и дело раздавались 
звонки, ждали приема посети.

— Эти две комнаты нам 
предоставил генеральный ди
ректор ПЛО «Устюглес» В. В. 
Кадо.мкпн, — рассказыв а е т 
Александр Евгеньевич. — С 
мебелью и он, я председа
тель горисполкома В. В.

Плетевев помогли. Телефон 
есть. Так что сейчас у нас 
имеются все условия для ра
боты. В день приходят к 
нам по 15—18 человек. Об
ращаются но самым разнооб
разным вопросам, но в основ
ном — по жилищным. А все
го у вас 104 ветеранские 
организации. Общее число 
ветеранов в городе и райо
не — более двадцати тысяч 
человек. Из них 689 инвали
дов Великой Отечественной

войны, 1200 вдов солдатских, 
998 одиноких пенсионеров.

Людям преклонного возра
ста особенно нужны внима
ние, помощь и милосердие. 
Об этом да и о многом дру
гом говорилось и на город
ской отчетно-выборной кон
ференции ветеранов войны и 
труда. Чувствовалась озабо
ченность делегатов судьбой 
перестройки, поднимались об
щественные проблемы, гово

рилось о добрых и нужных 
ветеранских делах.

Их, конечно, немало. Об 
этом рассказал в своем от
четном докладе председатель 
совета А. Е. Корзников. Со
вет решал самые разнооб
разные вопросы. Например, 
об участии пенсионеров в 
трудовой деятельности, о хо
де проведения рейда по 
улучшению материально-бы
товых условий ветеранов, вы
полнении программы «За
бота» и другие. По данным, 
полученным во время рейла, 
23 процента пенсионеров го
рода постоянно работают. 
Многие из них, живущие на 
селе, принимают участие в 
сдаче государству молока, 
мяса, картофеля, овощей.

Так, пенсионеры Верхней 
Шардеиьги продали государ
ству 142 тонны молока и 29 
—мяса, Верхней Баржи со
ответственно 41 и 10,8 тон
ны, а ветераны Шемогодско- 
го сельсовета отработали в 
совхозе в 1987—1988 годах 
около 9000 человеко-дней.

Хочется привести еще ряд 
примеров. Так, семья пенсио
неров Верховинских из сов
хоза «Северодвинец» ежегод
но содержит до 30 овец, ко
рову с теленком и поросят. 
Почти всю полученную про
дукцию они сдают государст
ву. Ю. П. Строкаловская из 
Нижней Ергп в 1988 году 
продала государству более 
5000 килограммов молока. В

От какой отправной точки началась в Во
логодском сельскохозяйственном техникуме 
эта четкая линия социально-бытовых пере
мен, сказать трудно. Ясно одно — с прихо
да директором В. Н. Сотникова, с его уме
ния раскрыть перед коллективом перс
пективу, доказать, что пора, наконец, пере
страиваться, и всем, и каждому браться за 
создание лучших условий ие только для 
осуществления учебно-воснитатольяого про
цесса, но и жпзни учащихся и преподавато-

Врид ли нужно доказывать, что хорошо 
отдохнувшему человеку и работа в радость. 
А вот есть лн для этого условия у многих 
преподавателей? По десять—двенадцать лет 
стоят они в «квартирной», не тающей оче
реди. Как помочь делу? С трудом, но выход 
нашли. С ведома Советского райисполкома в 
одном из этажей общежития после переобо
рудования живут теперь, пусть в неболь
ших, ио благоустроенных двухкомнатных 
квартирах двадцать пять работников техни
кума. Очередь за ними сохраняется. Это 
разрядило обстановку, и люди с большим 
рвением стали отдаваться работе.

Сама собой возникла забота о здоровье 
учащихся. Анализ состояния его у поступа
ющих показал, что примерно 90 процентов 
их нуждается в лечении. В период учебно
го года это неминуемо скажется и на посе
щаемости, и на успеваемости. А что если 
создать возможность в ряде случаев подле
чивать учащихся у себя, в техникуме? Орга
низовать лечебно-профилактический центр? 
Аналогов такого новшества в средних учеб
ных заведениях города не было. Нужны по
мещение, мебель, медицинское оборудова
ние, кадры, питание. Без крупных затрат 
не обойдешься, а они никакими сметами нс 
предусмотрены...

В три года хлопот, волнений, подлинного 
«хождения но мукам» в поисках всего не
обходимого, трудовых десантов обошлась 
коллективу его затеи. Спасибо облсовпрофу, 
обкому профсоюза работников агропромыш
ленного комплекса, агрокомитету: входили в 
положение, изыскивали требуемое среди, 
казалось бы, неизыскиваемого. Вот. так и 
родилась эта «маленькая сказка», как на
зывает санаторий-профилакторий Владимир 
Николаевич, по секрету признаваясь, что 
порой и сам не верил, что замысел станет

Первое, что бросается в глаза в этом ме
дицинском учреждении, — чистота и уют, 
продуманное использование каждого метра 
площади. Кабинеты светолечения, теплоле
чения, лечебной физкультуры, массажа, ин
галяторий. Приветливые лица медицинских 
сестер — их трое. Руководит всем опытный 
врач И. М. Подоляк.

Стационар на двадцать пять мест. Двад
цать пять человек лечатся амбулаторно. 
Путевка сюда — 160 рублей, учащиеся же 
платят 22 рубля. Действует уже четвертая 
смена. И результаты пребывания здесь яв
но благотворны.

Сейчас в профилактории тихо. Пустует и 
комната отдыха с мягкой мебелью, телеви
зором. Физиосёстра И. Н. Волкова рассказы
вает о работе кабинета светолечения. В ап
реле здесь былб отпущено 700 процедур, в 
мае—около пятисот...

Наш «гид» — заместитель директора, сек
ретарь партбюро С. П. Удальцова с тща
тельно скрываемой гордостью открывает 
дверь за дверью то в учебном корпусе, то в 
общежитиях (их два, одно уже капитально 
отремонтировано, Приятно смотрятся комна
ты на двух-трех человек, с новенькой ме
белью, комнаты для занятий и отдыха...). И

ее вполне можно понять — ведь во все, что 
изменило свой облик, вложен труд каждого 
из ее коллег, самих учащихся. Стремление 
сделать общежитие подлинно родным до
мом, чтобы сама обстановка воспитывала 
культурные навыки у девчат и парней,-в 
основном сельских.

Заходим в просторный спортивный зал... 
А рядом — надо же! — пусть крохотная, сау
на с бассейном... • ••

Приятно выглядит столовая. Как кормят? 
По-общепитовски! Ответ исчерпывающий.- 
Конечно, хотрлось бы н поразнообразнее и 
повкуснее. И все еще здесь не могут, до» 
биться выполнения постановлении о том, 
чтобы учащимся отпускались обеды за пять
десят процентов стоимости за счет средств 
ведомства — в данном случае агрокомитета.

Несмотря на то, что учебный год не- за
кончился, идет ремонт учебных кабинетов. 
Впрочем, ремонт ли? Скорее реставрация. 
Одни кабинет по отделке нс похож на. дру
гой. И общее лишь одно — максимум 
удобств для преподавателя и учащихся. 
Трудно ле заметить компьютерный класс.- 
На пятьсот тысяч рублей приобретено-для 
него американских компьютеров. С нового- 
учебного года здесь начнется изучение азов 
информатики, будущие специалисты станут 
знакомиться с облегчающей их труд техни
кой. Кроме того, создано пять автоматизиро
ванных мест бухгалтера.

Построены два учебных класса вне техни
кума— на мясокомбинате, где учащи
еся проходят практику. И все таки нет по
коя ни директору, ни заразившимся от него 
стремлением к поиску, совершенствованию 
его коллегам. Понимают они, что техникуму 
давно уже тесно в устоявшихся рамках. По 
учебному плану ому положено иметь 50 
учебных кабинетов и лабораторий, а их все
го 24. Даже имеющееся оборудование раз
местить негде. Готовят ветеринаров, а кли
ники для практики ист.

Надо строить и строить. А территория не 
позволяет. С грехом иоиолам удалось снес
ти пять деревянных домов благодаря тому, 
что агрокомитет выделил людям жилье. И 
все-таки тееновгцо, для будущего учебно-ла
бораторного корпуса. Туго идет дело' с 'вос
становлением клиники.

Сельскохозяйственный техникум — это 
целый конгломерат учебных компонентов, и 
оказаться без клиники ему просто немысли
мо, тем более что сейчас вся сопричастная 
к нему территория стала единым комплек
сом. Готовить кадры специалистов, призван
ных решать Продовольственную программу, 
— дело' немаловажное и трудоемкое, участ
вовать в котором обязанность многих орга
низаций и прежде всего агропромышленно
го комитета. Недавно техникум впервые 
провел совместно с руководством комитета 
педсовет и получил необходимый ему соци
альный заказ па тех специалистов, которые 
нужны и сегодня, и завтра.

Пока требует корректив отношение неко
торых руководителей хозяйств, которые не 
хотят «замечать» и использовать по назна
чению тех, кто заканчивает среднее учебное 
заведение заочно.

Мешает успешной подготовке специалистов 
то, что до сих нор ряд выпускников сель
ских школ имеет слабые знания по мате'МЯ'- 
тике. А у некоторых в свидетельствах, до 
отдельным дисциплинам стоит прочерк — не 
научали... Куда такое годится?

А. КИБАРДИНА.
На снимках: хоть еще и не учились ребята 

работать с компьютерами, во даже посмот
реть интересно...; в техникумовской столовбй.

Фото А. ВАРЮХИЧЕВА, О. ЮШКОВА.

совхозе «Усть-Алексеевский» 
В. Ф. Кудрявцева сдала бо
лее 13 центнеров мяса.

Ветераны активно участ
вуют в смотре-конкурсе ве
теранских подвории, объяв
ленном Всероссийским сове
том ветеранов, редакцией га
зеты «Советская Россия», 
ВДНХ СССР я другими орга
низациями.

— Второе основное направ
ление в нашей деятельности, 
—сказал А. Е. Корзников, — 
забота об инвалидах, участ
никах войны, нетрудоспособ
ных престарелых, их соци
альном обслуживании. Впер
вые за последние три пяти
летки па сессии городского 
Совета народных депутатов 
рассмотрен вопрос «О состоя-

пни работы по социальному 
обеспечению населения и ме
рах по ее совершенствова
нию». В 1987—1988 годах ин
валиды войны, вдовы по
гибших воинов и воины-ин
тернационалисты получили 
144 благоустроенные кварти
ры. По ходатайству горкома 
КПСС, горисполкома и совета 
ветеранов в 1990 году пред
полагается печать строитель
ство 100-квартирного дома

чественной 
гибшнх и ’ ... 
Продолжается 
ция квартир 
участников войны.

Говорили п о недостаточно 
внимательном в некоторых

i войны, вдов по- 
участников войны, 

телефон иза- 
иивалидов я

местах отношении к преста
релым людям. Так, например, 
назрел вопрос о быстрейшем 
ремонте аптеки в центре 
города. Наболело' па душе у 
председателя совета ветера
нов Сусоловского сельсовета 
Д. Г. Коронина. j

— У нас зет врача-тера- 
иевта, — сказал он, — нет са
нитарной машины. Директор 
леспромхоза не обещает ни
кому ремонт квартир.

Эти и другие вопросы пред
стоит решать новому соста
ву совета. Председателем 
президиума городского сове
та ветеранов вновь избрав 
А. Е. Корзников.

А. БЕЛЫХ.
г. Великий Устюг.
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На первой сессии Верховного Совета СССР
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).

Председательствующий 1 на
поминает о том, что 30 июня 
была обсуждена кандидатура 
В. М. Камрнцсва на долж
ность заместителя Председа
теля Совета Министров СССР. 
При голосовании за его ут
верждение высказалось боль
шинство присутствовавших 
депутатов. По, поскольку на 
том заседании в зале отсут
ствовало около трети депу
татов, было решено вернуть
ся к рассмотрению вопроса 
на одном из последующих за
седаний Верховного Совета

Кандидатура В. М. Камен- 
цева вцовв;. выносился на об- 
суждеиие.-

Посло“-дспутата Дзасохова 
А, С., иода(ёржавшего В. М. 
Каменцсва от имени Комите

та по международным делам, 
Комитета но вопросам эконо
мической реформы и плано
вой и бюджетно-финансовой 
комиссии, слово взяли депу
таты Собчак А. А., Журав
лев А. Г. л Хаджиев С. II. В 
адрес’ претендента прозвуча
ла сервезиая критика.’

.15 результате голосования 
кандидатура В. М. Камепцова 
на пост заместителя Предсе
дателя Совета Министров’ 
СССР отклоняется.

•После голосования слово бе- 
|Лт Н. И. Рыжков. Он сказал, 
что, несмотря на результаты 
голосования, остается при сво
ем мнении, считает, что В. М. 
Камевцев мог бы еще несколь
ко лет плодотворно работать в 
должности заместителя Пред
седателя-Совета’ Министров 
СССР.-------

Как-иароднын депутат СССР 
Н. И.-Рыжков обратился с за
просом-® Президиум Верхов
ного Совета СССР по поводу 
заявЛеИПЯ’ депутата Собчака 
А. А. “о ’ТОм, что в аппарате, 
который-возглавлял В. М. Ка
мен цев-,- якобы немало сотруд
ников, ваннмающих места 
благодаря родственным свя
зям. Оратор потребовал от 
А. А. ~ Собчака представить 
Верховному Совету СССР спи
сок этих людей.

Председательствующий под
держивает ’требование депута. 
та Н. И. Рыжкова.

Верховный Совет СССР пере
ходит к рассмотрению канди
датур на посты министров 
СССР.

На обсуждение депутатов 
выносится вопрос о назначе
нии А. С. Сысцова министром 
авиационной промышленности 
СССР.

Слово предоставляется А. С. 
Сысцову. Он рассказал депу
татам о перспективной про
грамме развития авиационной 
промышлепндсти страны. Из., 
его. словам, специалисты от
расли в своей будущей рабо
те мрёдполагают сделать упор 
на повышение качества вы
пускаемой техники, ее надеж
ности и долговечности. Разра
ботаны' и осуществляются со
ответствующие планы, рассчи
танные'ДО 2000 года. Продол
жается работа над космиче
скими программами, над улуч-

шением системы «Буран», а 
также над более мооильными 
авиационно-космическими си
стемами.

В условиях сокращения ас
сигнований на закупки воору
жений, конверсии, мы, сооб
щил далее кандидат на пост 
министра, намерены часть вы
свобождающихся мощностей 
направить на увеличенный 
выпуск авиационной граждан
ской техники. Он иодробно 
остановился на планах вы
пуска системы машин, техни
ческого оборудования для лег
кой промышленности, агро
прома, торговли. Здесь, по его 
мнению, также стоит задача 
выхода на современный тех
нический уровень.

Оратор ознакомил народных 
депутатов с поставленными 
отраслью задачами по резко
му увеличению выпуска изде
лий народного потребления. 
Достичь этого, в частности, 
предполагается за счет сверх
плановой продажи за рубеж 
авиатехники и закупки на 
полученную валюту необходи
мого оборудования.

Часть своего выступления 
кандидат посвятил социаль
ным программам отрасли, пер
спективным научным исследо
ваниям, которые позволят на
шей авиапромышленности эф
фективно дести постоянное со
вершенствование создаваемой 
авиационной техники. Пре
тендент на пост министра от
ветил на вопросы депутатов.

Замечания и пожелания в 
адрес претендента на пост 
министра высказали депутаты 
Колесников В. И.. Коршунов 
А. А„ Воскобойников В. И., 
Кутепов Е. А. и другие.

А. А. Сысцов назначается 
министром авиационной про
мышленности СССР.

Предлагается обсудить кан
дидатуру Н. А. Пугина, пре
тендующего на должность ми
нистра автомобильного и сель
скохозяйственного машино
строения СССР.

На трибуну поднимается 
Н. А. Пугин.

Учитывая направленность 
поступивших депутатских 
вопросов, при изложении об
щей позиции ведомства ора
тор уделил особое внимание 
проблемам развития сельско
хозяйствен н о г о машино
строения. Для такого прио
ритета есть серьезный ре
зол. Как известно, министер
ство было создало в декаб
ре прошлого года на базе 
автомобильной промышлен
ности и промышленности по 
выпуску сельскохозяйствен
ных машин.

За прошедшее время, ска
зал кандидат и члены нра- 

___ внтельства, удалось разо- 
По ... браться в главных вопросах,- 

от решения которых зависит 
выпуск сельхозтехники, опре
делить пёрсиоктивиые на
правления работы. Самокри
тично признав многие недо
статки, присущие ’ ныне сель
скохозяйственному машино
строению, оратор сообщил, 

. что проведена своего рода ре
визия с учетом всех претен
зий к технике для села. В

На трибуне —В. Ф. Коно
валов. Он рассказал о струк
туре министерства, в кото
рое входят работающие во 
взаимосвязи друг с другом 
научно-исследовательские ин
ституты, конструкторские 
бюро, производственные объ
единения и комбинаты, стро
ительные организации. Ос
новные задачи отрасли со
стоят в конструировании и 
создании оборонной техники. 
Этому уделяется ----------
внимание.

Другое крупное 
нне — разработка 
водящих установок, 
вую очередь для _____ ,__
станций. Сейчас, сказал ора
тор, в отрасль вливаются •• 
предприятия, которые изго
тавливают это оборудование. 
Кроме того, министерству 
поручается эксплуатировать 
атомные. станции. На его 
взгляд, необходимо создать 
структуры, обеспечивающие 
безопасность всех работ.

Налажено в 
и производство 
онных материалов, 
зультате конверсии 
чиваются *
хозяйства, в частности, мо
лочной промышленности, во. 
вес возрастающем масштабе.

Далее выступающий оста
новился на задачах, стоящих 
перед относящейся. к отрасли 
фундаментальной наукой. В 
термоядерных исследовани
ях, физике высоких энергий 
и элементарных частиц, ла
зерной технике и других, на 
взгляд оратора, необходимо 
достигнуть прорыва.

Часть своего выступления 
претендент на пост министра 
СССР посвятил участию от
расли в решенпп социальных 
проблем, ответам на другие 
вопросы народных депутатов.

Мнениями о кандидатуре 
В. Ф. Коновалова и дея
тельности отрасли подели
лись депутаты Велихов Е.П., 
Романенко В. Д., Прнбылова 
Н. И., Богданов И. М.

Большинством гол о с о в 
В. Ф. Коновалов назначается 
министром атомной энергети
ки и промышленности СССР.

Депутат Велихов Е. П. 
предлагает сохранить за ми
нистерством прежнее назва
ние — Министерство средне
го машиностроения СССР.

Разъяснения по этому воп
росу дал Председатель Сове
та Министров СССР Н. И. 
Рыжков.

На его взгляд, самое глав
ное в министерстве— это со
держание тех работ, которые 
необходимо проводить в том 
или ином секторе народного 
хозяйства. Если подходить с 

аренпяг то—рв-

соответствии с ней ускорен
ными темпами осуществляют
ся разработка ряда новых 
типов машин и модернизация 
многих моделей.

Депутатам было подробно 
доложено, что делается, в 
частности, по тракторной те
матике. Создаются мощности 
по выпуску энергонасыщен
ных машин. С учетом реше- ' 
ими мартовского (1989 г.) 
Пленума ЦК КПСС большие 
силы сконцентрированы на 
создании средств механиза
ции для обслуживания арен
даторов, семейных подряд
ных звеньев сельскохозяйст
венного производства. Ис
пользуются как отечествен
ные, так и лицензионные 
разработки. К этому подклю
чены крупнейшие автомо
бильные заводы страны, та
кие, как ЗИЛ, ВАЗ, КамАЗ 
и другие. Отрасль настойчи
во решает задачу создать 
такую технику, которая бы 
позволила максимально со
кратить потери при уборке 
зорновых и кормов. Поэтому 
гамма новых машин форми
руется с учетом условий ра
боты в различных регионах 
страны.

Очень важно, подчеркнул 
оратор, чтобы все эти раз
работки как можно скорее 
перестали бы быть лишь об
разцами, пошли бы в се
рийное производство. Одна
ко, сказал он, по существу, 
наша промышленность сей
час не готова к выпуску 
этой техники, не удалось 
создать необходимого потен
циала для ее производства. 
Отсюда конкретное предло
жение, высказанное кандида
том в члены правительства: 
полностью ориентировать иа 
эту программу группу пред
приятий, в том числе заводы 
и объединения^, бывшей Сель
хозтехники. Можно было бы, 
считает он, создавать меж
отраслевые специализирован
ные предприятия.

Большая группа вопросов 
была связана с проблемами 
формирования автомобиль
ного нарка страны. Отвечая 
на них, оратор сообщил, что 
правительством принято ре
шение, направленное на 
практическое удвоение мощ
ностей по выпуску в пред
стоящей пятилетке легковых 
машин. Это серьезный шаг к 
решению острого социально
го вопроса. Что касается 
производства грузовых авто
мобилей, то оно- по мнению 
кандидата в члены правя- - 
тельства, достигло оптималь
ного уровня.

В обсуждении вопроса при
няли участие депутаты Ив
ченко И. М., Калашников _________
В. Яч—Гровс В.-И., Головнев - :этой точки _____ ._ г_
" ” шение о переименовании Ми

нистерства =••• среднего маши
ностроения"' в Министерство 
атомной’" энергетики и’ про- 
м ы шлен ностл СССР—иравил ь-

У нас в «стране, отметил 
Н. И. Рыжков, было два ми
нистерства.....о закамуфлиро
ванными” названиями — Мпн- 
средмаш и Мпнббщемаш.

Верховный Совет СССР на
значает И. А. Пугина мини-- 
стром автомобильного и сель
скохозяйственного машино
строения СССР.

На утверждение в должно
сти министра атомной энер
гетики и промышленности 
СССР' представляется В. Ф. 
Коновалов.

главное

иаправле- 
паропро-

а томных

министерстве 
кояструкцн- 

В ре- 
обеспе- 

нужды народного 
в частности,

• ВЕРИТЬ —НЕ ВЕРИТЬ?

НЕОПОЗНАННЫЕ ПРИШЕЛЬЦЫ
Начало июня отмечено настоящим нашествием неопоз

нанных летающих объектов на Вологодскую область, со
общил ТАСС. Целая «эскадрилья» НЛО приземлилась б 
июня возле деревни Конанцево. 11 и 12 июня летящие ог
ненные'’шары были замечены в небе над Вологдой. «Что 
бы это могло быть?» — <: таким вопросом мы обратились к 
А. Кузовкину, председателю семинара «Экология неопоз
нанного» при журнале «Вокруг света», физику, который 
окояо.Жадцатн лет вместе с группой энтузиастов собирает 
сведетде об НЛО, и в Академию наук СССР.

(и на Земле) невидимых 
структур со световыми, теп
ловыми, магнитными и лучи
стыми свойствами. Их ано
мальное поведение позволило 
выдвинуть гипотезу о суще
ствовании «эфирных» форм 
жнзни. Да, эти сложно орга-

Трудно понять, почему они 
были так названы.

Голосованием предложение 
депутата Велихова Ё. П. от
клоняется.

Председательствующий А- И. 
Лукьянов доводит до сведе
ния депутатов, что в соот
ветствии с их пожеланиями 
в секретариате сессии обра
зована специальная инфор
мационно-справочная служ
ба. В Государственной биб
лиотеке имени Ленина орга
низовано приоритетное об- . 
служивакие депутатов. К их 
услугам — и служебная биб
лиотека секретариата Вер
ховного Совета СССР.

Сообщено, что --------------
депутатам СССР 
памятка о порядке

народным 
разослана 

рассмот- 
й, заявле- 

граждан.

значить министром внешних 
экономических связен СССР

своем вы-

которых приоритетных зада-

Во-первых, сказал кандидат 
в министры, предстоит завер
шить совместно с другими 
участниками внешиеэкономи-

черкцул оратор, является и 
повышение эффективности 
связей СССР с социалистиче
скими странами.

Свои суждения по рекомен
дуемой кандидатуре высказа
ли депутаты Исаев Г. И., Са- 
унин А, 1!.. Ким Е. У.

К. Ф. Катушев назначается 
на пост министра внешних 
экономических- связей СССР.

Председательствующий пред
лагает рассмотреть вопрос 6 
назначении Г. А. Габрпэлянца 
министром геологии СССР.

Г. А. Габрнэлянцу предо
ставляется трибуна для изло
жения концепции предстоя
щей деятельности министер
ства и ответа на вопросы де
путатов.

Главной задачей геолого
разведочной отрасли сегодня, 
сказал он, является обеспече
ние народного хозяйства 
всеми видами минерального 
сырья, находящегося в нед
рах пашен страны. Занимая 
первое ——' -------- — ~~
пасам 
минерального сырья, государ
ство, тем не менее, испыты
вает затруднения в получе
нии целого ряда из них. На 
взгляд оратора, причиной 
этого является то, что многие 
месторождения дадут отдачу 
только в далекой перспек-

Кандидату иа мивнетер- 
ский пост депутаты устпо и 
письменно --------- tn 
вопросов.

место в мире по за- 
большцпства видов

Александра Сергеевича мы 
застали -перед самым отъез
дом. ОнС'ёб'бирался в Харов- 
ский ”.....................
чтобы

сить очевидцев.
.9-— Не “считаю данный слу
чай чем?тё~шсобычным. Уни- 
кальносТЬ. ёго скорее в том, 
wo сообщении о ном цопало 
па страницы газет, — сказал 
<. Кузовкин. — Это действи
тельно событие. Ведь только 
нашей московской группой 
зарегистрировано около 10 
тысяч рассказов очевидцев о 
встречах с НЛО. А всего ко
личество свидетельств наб
людений неопознанных лета
ющих объектов во всем мире 
перевалило уже за 100 ты
сяч. Безусловно, часть из 
них можно списать на атмо
сферные явления, другие — 
сугубо земные явления. Но 
валить все . на массовые гал
люцинации и сгорающие в 
атмосфере искусственные 
спутники и -ступени ракет- 
носителей было бы нечестно. 
Многие сообщения о фено
менах не поддаются одно
значной расшифровке я тре
буют тщательного анализа.

— Так в чем же загадки 
НЛО?

район • Вологодчины, 
■.самому побывать на 
происшествия, опро-

катилась волна наблюдений 
о непонятных объектах, напо
минающих дирижабли. Во 
время второй мировой войны 
английские летчики часто 
описывали летавшие над 
Германией светящиеся шары 
-—«секретное оружие нем
цев». В 1945 году жители

ббщей сложности о про-

«ракет
летах примерно двух 
объектов ’ в виде 
ФАУ-2». Теперь это — 
всего инопланетные корабли 
пришельцев в виде летаю
щих тарелок...

У нас нет сомнения в ре
альности НЛО. Их видят не 
только люди, но и регистри
руют радиолокаторы, фикси
руют фото- и кинокамеры. 
Эти неопознанные летающие 

оказывают 
воздейст-

— Тут много любопытного. 
Во-первых, имеет место «ми
микрия» феномена НЛО. В 
средние века 
многочисленные 
людония на г 
религиозного 2
конце XIX-.века в США про-

описывались 
э случаи наб 
небе событий 
характера. В

объекты иногда 
неблагоприятное ------------
вне на технику. По ним стре
ляли из зенитных орудий и 
пускали ракеты. Их пыта
лись догнать на военных ta- 
молетах. Их наблюдали в 
космосе, в атмосфере, . на 
земле, на воде и под водой 
во всех регионах планеты. И 
есть тому подтверждение, что 
число феноменов такого ро
да куда значительнее, чем 
мы можем заметить невоору
женным глазом.

Дело в том, что человечес
кий глаз способен восприни
мать информацию лишь в 
световом диапазоне. Этот 
участок спектра электромаг
нитных волн чрезвычайно

узок. Фотопленки «видят» в 
более широком диапазоне. И 
вот житель Ростова-на-Дону 
В. Рыжков, отдыхавший в 
Ялте в. сентябре 1983 года, 
совершил прогулку • на гору 
Ай-Петри и сфотографировал 
с нее окрестности. Проявив 
дома пленку, он не поверил 
своим глазам: на трех из йя- • • ■
ти снимков обнаружился ■ ннзованные, странно ведущие 
темный объект, зависший 
над-вершиной горы. Что это 
такое? Ведь сам он ничего 
подобного ие видел! Пленка 
была подвергнута специаль
ному анализу, который дока
зал, что это не дефект плен
ки, а конкретный объект, за
фиксированный -......
Случай заставил 
принять серию .—v 
тов. Мы фотографировали чи
стое небо. И на некоторых 
кадрах удалось поймать не
кие объекты, невидимые гла
зу.

Итальянский ученый Л. 
Боккоие рассказывает об ис
следованиях по обнаружению 
таких образований, получив
ших название «криттеры», в 
своей работе «НЛО — скры
тая реальность». Для работы 
в лаборатории Боккоие при
менялись фотометры, магне
тометры, регистраторы аль
фа, бота, гамма-излучении, 
другая аппаратура. При не
объяснимом отклонении в 
показаниях любого из при
боров производилась фото
съемка на специальные плен
ки. Наблюдения проводились 
на иротиженни трех лет. Ре
зультаты показали, что «пой
манные» объективами объек
ты чаще всего регистриру
ются в инфракрасной и уль
трафиолетовой частях спект
ра.

— Что же это за таинст
венные «тарелочки», то види
мые глазом, то нет?

—Возможно, мое объясне
ние покажется еще более 
загадочным, чем сами НЛО. 
Группе Боккоие удалось до- 
кумевтально зафиксировать 
наличие в нашей атмосфере

аииаратом. 
нас пред- 

эксиеримёц-

себя энергетические сгустки 
могут быть живыми сущест
вами. И, возможно, даже ра
зумными существами. Ведь в 
большом числе случаев оче
видцы указывают на элемен
ты разумного поведения 
НЛО. Иллюстрацией может 
служить эпизод, описанный в 
научно-популярном фильме 
Киевской киностудии «В по
исках пришельцев», в кото
ром приведен случай ■» «=•»- 
оне Петрозаводска в 
ле 1985 года. Тогда 
светящийся шар довольно 
долго «буксировал» товарный 
состав, производил ряд ос
мысленных действий.

— Не противоречит ли та
кая «эфирная» жизнь здра
вому смыслу?

— Наука показывает, 
возможна организация ___
рли и иа небиологической 
основе, не уступающая по 
сложности известным нам 
формам жизни. Брюссельские 
ученые И. Пригожин в П. 
Глеисдорф открыли и мате
матически описали процес
сы, которые могут привести 
к образованию таких форм 
жизни. Замечу, что намного 
предвосхитил выводы Приго
жина и Гленсдорфа наш со
отечественник. О том, что мы, 
возможно, окружены не 
только плотными существами 
на биологической основе, но 
и существами «эфирными», 
материальность которых ме
нее плотная, говорил еще 
К. Э. Циолковский. А ня 
встрече «Биоастроиомия — 
ближайшие шаги», организо
ванной в 1987 году Между
народным астрономическим 
союзом и Международной

февра-
иекип

мате-

государстве системы управле
ния внешнеэкономической де- 

■ ятельностью. Это позволит ра
ционально распоряжаться те
ми экспортными ресурсами, 
которыми страна располагает.

Во-вторых, Министерство 
внешних экономических свя
зей намерено содействовать 
организации в отраслях, на
родного хозяйства специаль
ных экспортных производств, 
обеспечивающих увеличение 
выпуска конкурентоспособной 
продукции.

В-третьих, важнейшим на
правлением деятельности ми
нистерства является совер
шенствование механизма ре
формы внешнеэкономической 
деятельности, координация ее 
с элементами реформы эко
номики страны в целом. Пред
стоит обеспечить гармоничное 
сочетание групповых интере
сов коллективов государствен
ных предприятий с общегосу
дарственными интересами.

Необходимо, подчеркнул ора
тор, доработать систему ва
лютных отчислений, чтобы 
выравнять в социальном пла
не положение коллективов 
предприятий, которые про
изводят товары государствен
ной значимости, но за ко
торые они сегодня не по
лучают валютных отчис
лений. То же самое нужно 
осуществить и по отно
шению к предприятиям, по
ставляющим продукцию на эк. 
спорт по госзаказам, в кредит 
я безвозмездно. В~ условиях 
хозрасчета это крайне необхо-

К. Ф. Катушев считает так
же необходимым поощрять ва
лютой и валютными товарами 
те отечественные производст
ва, которые поставляют на 
экспорт продукцию стратеги
ческой значимости —. зерно, 
продовольственные товары.

Приоритетной задачей, под

задали более 70 
—«. Многих в стране 
беспокоит напряженнее поло
жение, сложившееся в пос
ледние роды в системе авиа
перевозок.

Объясняя его, причины, 
оратор сослался на жесткий 
лимит топлива, высокий его 
расход самолетами ряда ти
пов, отставанием материаль
но-технической базы назем
ных служб. Все эти вопросы, 
сказал он, находятся сейчас 
в поло зрения руководителей 
и специалистов отрасли, яв
ляются приоритетными нап
равлениями улучшения ее 
работы.

Главным из них кандидат в 
министры назвал всесторон
нее улучшение пассажирских 
перевозок. Речь идет ие толь
ко об увеличении их объемов, 
но и о повышении безопасно-' 
сти полетов, культуры обслу
живания ■ в воздухе и иа зем
ле.

Одним из путей рациональ
ного использования внут
ренних резервов является со
вершенствование структуры 
полетов, спрямление маршру
тов. Эту возможность сейчас 
активно используют авиато
ры. Благодаря ей лишь за 
прошлый год удалось допол- 
нителъпо перевезти тысячи и 
тысячи пассажиров. Но это 
■лишь частичное решение ост
рой проблемы.

В ответах на вопросы депу
татов содержалось прёдло-

ечнтает йе
на основе 

создания геолого-экономиче
ских моделей, позволяющих 
отказаться от сырьевого ва
ла. Второй крупной пробле
мой выступающий назвал .... ...
стоимость геологоразведочных жеиие передать перевозки ря- 
работ. Надо, подчеркнул он, — ---------
более активно использовать 
весь арсенал научно-техниче
ских разработок и широко 
внедрять автоматизирован
ную систему управления от
раслью. Еще одной сложной 
задачей министерства в выс
туплении было названо осво
ение геологами страны хо
зяйственного расчета. Здесь 
оратор считает необходимым 
опираться на договорные от
ношения с потребителями, в 
основе которых будут эконо
мические критерии.

Затронул претендент и воз
можность участия геологов в 
решении социальных проб
лем и оказания помощи сель
скому хозяйству. Были выс
казаны соображения и о но
вой стратегии внешнеэконо
мической деятельности гео
логоразведчиков.

В заключение Г. А. Габри- 
эляиц ответил на вопросы 
ряда депутатов,

В прениях по обсуждаемо
му воппосу выступили депу
таты Юдин' В. Д. Выучен-

академией астронавтики в 
венгерском городе Балатон- 
фюрсд, профессор Нью-Йорк
ского университета Р. Шапи
ро заявил, что гипотеза об 
универсальности водно-уг- 
леродяой жизни является од- - 
ной из «вредных догм», тор
мозящих прогресс в астро
биологии. Он предложил 
свою классификацию возмож
ных форм жизни в космосе: 
плазмоиды .— существуют в 
звездных атмосферах, радио- 
бы—живут в межзвездных 
облаках, лавобы—жизнь на 
основе кремния... Кстати, 
академик АМН СССР В. П. 
Казначеев также считает, 
что жизнь должна быть 
столь же разнообразна в сво
их проявлениях, как и физи
ческая Вселенная, создавае
мое ею многообразие форм 
материи. Последовательный 
отказ от догмы, что мы — 
единственно возможная фор
ма жизни, по его словам, 
составит новый «взрыв» на
учного мышления в XX сто
летии.

— Предположим, что НЛО 
— это действительно плазмо
иды, энергетические егуст- 
кн... Но ведь многие очевид
цы видели какие-то кон
кретные металлические ко
рабли с иллюминаторами, 
выступающими аппаратами, 
видели я самих пришельцев, 
подобных людям...

— Вспомните о ’ феномене 
«мимикрии» НЛО. Дело в 
том,. что скорость восприя
тия зрительной информации 
у человека весьма ограниче
на. Когда нечто , быстро пе
ремещается в пространстве, с 
большой частотой меняет 
свою форму, мозг, призван
ный опознавать зрительные

случае человек видит не сам 
объект, а свое индивидуаль
ное представление о нем. 
Оттого и частые расхожде
ния в показаниях очевидцев. 
Оттого в XIX веке люди ви
дели дирижабли, а наши сов
ременники — летающие та
релки прпшельдов. Но чаще 
свидетели все же описывают

пов П. Д. и Курташин В. Е.
Верховный ~ Совет СССР 

назначает Г. А. Г.абрпэляица 
министром геологии. СССР.

Депутаты приступают к 
рассмотрению кандидатуры 
А. Н. Волкова, рекомендован
ного Советом Министров 
СССР на должность министра 
гражданской авиации СССР.

Слово предоставляется А. И. 
Волкову.

да грузов другим звеньям 
транспортной системы страны, 
и в частности, железной до
роге. Оратор подробно оста
новился на проблеме техни
ческого переоснащения Аэро
флота, которая решается, по 
его мнению, медленно. Оп ин
формировал депутатов о со
держании комплексной прог
раммы развития наземной ба
зы гражданской авиация, ме
рах, которые призвапы ре
шить в пользу пассажиров 
задачи развития аэропортов, 
особенно в Сибири, на Даль
нем Востоке и севере страны. 
Принимаются меры по лик- 

! видации •••'"“»»«- 
душиые 
стране. , 
формирован! 
дународпой ------
Аэрофлота, который с 
щего года ..
лютную самоокупаемость.

Принципиальную и объек
тивную оценку положению 
дел в Аэрофлоте, деловым ка
чествам претендента ла.'Ш де
путаты Етылен В. М., Анна- 
мухамсдов А.. Воскобойников

монополии на воз- 
перевозки в нашей 

^•Депутаты были ин- 
ваны также о меж- 

'..деятельности ----5...Я . твКу. 
переходит на ва-

Л. И. Волков назначается 
. министром гражданской авиа

огненные шары, сферы, эл
липсоиды, что, пожалуй, бли
же к истине.

Гипотеза о природе НЛО, 
высказанная Александром 
Сергеевичем Кузовкиным, бе
зусловно, имеет право на су
ществование, так как объяс
няет многие загадки этого 
феномена. Но что думают об 
этом ученые, занимающиеся 
неопознанными летающими 
объектами ие на обществен
ных началах, а, так сказать, 
ио долгу службы? К сожале
нию, мы не застали члена- 
корреспондента АН СССР 
В. Мигулина, который руко
водит в Академии наук груп
пой, занимающейся анализом 
аномальных явлений. Но 
удалось переговорить с его 
заместителем Ю. Платовым.

— Что вы можете сказать 
по поводу происшествия в 
Вологодской области?

— Не имею достаточной 
информации. Показаний оче-

кации в газетах всегда субъ
ективны—

— Вы собираетесь выез
жать на место посадки НЛО?

— Нет. Думаю, что в этом 
нет смысла. Я уже на про
тяжении десяти лет занима- 

явле-

Всего
к нам поступает

вать всюду — физически не
возможно. Лишь когда пока
зания ....... — —"-----
тельно

— Куда очевидцы могут 
присылать свои наблюдения 
об НЛО?

— В нашу группу 
ресу: Москва, " 
проспект, 14, АН 
деление общей 
астрономии.

очевидцев действи- 
интересны, мы выез- 

на место происшест-

Ленинский 
СССР, от- 
фпзики и

И. ЦАРЕВ. 
(«Советская культура», 1 
июля).

На обсуждение депутатов 
ставится вопрос о назначении 
В. А. Быкова министром ме-

Председательствующип пре
доставляет слово В. А. Быко
ву.

Наше ведомство, сказал ей, 
имеет особую социальную на
правленность, поскольку яв
ляется материальной основой 
развития отечественного здра
воохранения.

Познакомив депутатов с ор
ганизационной структурой 
министерства, оратор остано
вился на проблемах, которые 
стоят перед фармацевтической 
отраслью, пока не удовлетво
ряющей потребности страны в 
лекарствах, рассказал о воз
можных путях скорейшего из
менения создавшейся ситуа
ции. Несмотря на некоторые 
нюансы, связанные с произ
водственной деятельностью 
министерства, потенциал от
расли еще не полностью ис
черпан. Выступающий сооб
щил. что оперативные меры 
по сбалансированию плава по 
сырью, мобилизации всех сил 
на использование резервов цо, 
зволят дать прибавку в про
изводстве лекарств на пол
миллиарда рублей. Другой 
путь—увязать интересы пред
приятий других ведомств с 
заботами фармацевтической 
отрасли. Сюда, по мнению 
претендента на пост минист
ра, относится и конверсия, в 
общая заинтересованность в 
выпуске медицинских препа
ратов, отнесенных к товарам 
народного потребления. При
влечение сил на выпуск сырья 
для этой отрасли, цо подсче
там оратора, позволит допол
нительно дать стране медика
ментов на один миллиард 200 
миллионов рублей.

Кандидат в члены прави
тельства ответил на вопросы 
народных депутатов.

В прениях по кандидатуре 
В. А. Быкова выступили де
путаты Прнбылова Н. И., Ку
ценко Н. А.

С разъяснением некоторых 
вопросов, поставленных в пре
ниях, выступил Н. И. Рыжков.

Большинством голосов В. А. 
Быков назначается минист
ром медицинской промышлен
ности СССР.

С репликой по поводу заяв
ления депутата Ельцина Б. Н. 
о том, что некоторые руково
дители республик, краев и об
ластей имеют личные самоле
ты и вертолеты, выступил де
путат Манаенков Ю. А. Он 
попросил Б. Н. Ельцина под
крепить свое мнение конкрет
ными фактами.

Ряд депутатов потребовали 
от депутата Собчака А. А. 
разъяснений по поводу его за
явления о Том. что в аппара
те. которым руководил В. М. 

• Камевпев. немало сотрудни
ков. занимающих свои рабо
чие места благодаря родствен
ным связям.

Объяснение, данное депу
татом Собчаком А. А., депута
тов не устроило: 'В свяя> с 
этим на заседании Верховного 
Совета СССР состоялся серь
езный разговор о характере и 
тональности дискуссий, неко
торых процедурных вопросах.

Совместное заседание па
лат объявляется закрытым.

5 июля первая сессия Вер
ховного Совета СССР продола- 
жала работу.

(ТАСС).

Прибыль—на нужды

МОСКВА. (Корр. ТАСС). Пер
вое совместное предприятие 
нового профиля намечено соз
дать в нашей стране советским 
Фондом милосердия и здо
ровья и рядом фирм Велико
британии. Это предусматривает 
протокол, подписанный в Мо-

Создаваемое предприятие 
будет оказывать услуги по 
маркетингу, переводу текстов

инвалидов

коммерческих документов на 
английский и русский языки, 
содействию в экспортно-им
портных операциях, продви
жению на советский рынок за
падной технологии, товаров и 
услуг. Оффисы новой фирмы 
откроются в Москве и Лондо
не. Первый вклад английской 
стороны составил в одиосто-

ТОКИО. Премьер-министр

человеком в нынешнем пра
вительстве Японии, по размерам 
личного состояния, уступая 
пальму первенства лишь ге
неральному секретарю каби
нета министров Масадэюро 
Сиокаве. Как свидетельствуют 
опубликованные правительст*  
вом во вторник данные, сос-

ется в 1 миллиард 318 миллио
нов иен (примерно 9 миллио
нов долларов), а премьер-ми
нистра — в 301 миллион иен 
(около 3 миллиомов долларов). 
У двенадцати из 21-го членов 
кабинета министров размер

лее миллионам иен.
Впервые япо.нское прави

тельство объявило о размере 
состояния его членов в 1984 
году, когда кабинет минист
ров возглавлял Ясухиро На- 
касонэ. Однако на этот раз 
в размер состояния членов

стоимость имущества их близ
ких родственников. Такая 
мера призвана повысить ав
торитет правящей партии в 
глазах общественности, подо
рванный причастностью ряда 
высших деятелей либерально-

роннем порядке 125 тыся*  
фунтов стерлингов.

Главная задача, которую ста
вят перед собой основатели

активную жизнь людей е огра
ниченными физическими воз-

шей стране. На эти цели будет 
направлена прибыль от его 
работы, которая, по предвари- 
тельны'м оценкам, должна со
ставить 1 миллион фунтов стер-

годно. Как сообщили в совет- 

эдоровья, эти средства пойдут 
на закупку оборудования, а 
также на строительство в Со
ветском Союзе завода инва
лидных колясок.

милосердия

демократической 
включая бывшего

партии, 
..... -.... ------------ премьера 
Нобору Такэситу, к громкому 
финансовому скандалу вок
руг компании «Рикруто». Об
народование размеров соето-

ства рассматривается руко
водством ЛДП как составная 
часть политической реформы, 
призванной укрепить позиции 
партий консерваторов нака
нуне назначенных на 23 июля 
ответственных выборов в 
верхнюю палату националь
ного парламента.

ВАШИНГТОН.
США 

доставлен

Бывший
президент 
Рейган был 
вторник в .
Форт-Хуачукв. на юге штата 
Аризона. Представитель пре
зидента Джорджа Буша, ко
торый в настоящее время от
дыхает в Кеннебанкпорте 
(штат Мэн), сообщил, что- 
Рейган «получил незначитель
ную травму» в результате па
дения с лошади во время

Как сообщило информаци
онное агентство АП, бывший 
президент охотился в мекси
канском штате Сонора в не
посредственной близости от 
границы США.

(ТАСС, 5 июля).



И ВСЕСОЮЗНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА

ПО ЗЕМЛЕ 
вологодской Тропинка к чистым родникам В помещении драмтеатра 

ГАСТРОЛИ 
Саратовского государственного 

театра оперетты

ОБОЮДНЫЙ 
ИНТЕРЕС

БОЕВОЙ
КАРАНДАШ

Внимание жителей По
кровского Чагодощенского 
района привлекает красоч
но оформленный стенд, ус
тановленный в центре се
ла. Тут и взрослые, и де-

Вот уже год как вдет Ш 
Всесоюзный фестиваль народ
ного творчества. Вот уже год 
как вспоминают в Усть-Ку- 
бинском районе «Устьинскую 
ярмарку», собравшую в Устье 
гостей не только с района, но 
и Сокола, Вологды, Черепов
ца. К. Коничев в «Деревенской 
повести» писал: «Богато село 
Устье Кубевское. Во всей Во
логодчине одно такое село. 
Пять церквей, казенка, торга
шей-лабазников, купцов и пе
рекупщиков—ие один деся
ток. Базарные дни в селе зи
мой по пятницам,- летом—по 
воскресеньям. Раз в год, на 
Иванов день—ярмарка. Тыся- 

ии торговых людей заполня
ют тогда улицы и переулки».

Вот эту традицию богатых 
и веселых ярмарок^ шумных 
народных гуляний решили 
возродить в Устье. Подгото
вительная работа была огром
ной. Она выявила и всколых
нула все резервы народных 
промыслов, народного творче-

том историческом прошлом 
села, которое как-то забылось, 
истаяло, растворилось в дне 
сегодняшнем.

'А нужно ли забывать? Ес
ли оно, это прошлое, может 
быть предметом гордости, мо
жет воспитывать молодых. И 
правда, в тот июньский день 
молодежь узнала немало. И о 
том, что китайские купцы за
езжали на устьинские яр
марки, и что царь Петр Алек
сеевич бывал здесь, и что 
были устьянцы и рыбаками 
удачливыми, и воинами сме
лыми. А уж сколько промыс

лов процветало яа этой зем
ле! Выставка в Доме культу
ры представила многие из 
них: резьба по дереву, плете
ние из бересты, домотканые 
ковры, кружева и вышивки, 
роговые изделия, посуда быв
шего стекольного завода, сан
ки и валеночки...

Далеко за полночь закончи
лась тогда ярмарка. «Меро
приятие», если говорить язы
ком культпросветчиков, уда
лось вполне. Но более широ
кие цели преследовали устро
ители ярмарки. Поэтому логи
ческим ее завершением стала 
научно-практическая конфе
ренция «О роли народных тра
диций в нравственном и эсте
тическом воспитании населе
ния», в которой приняли уча
стие ученые, педагоги, руко
водители художественной са
модеятельности, музейные ра
ботники. Конференция не 
только подвела итоги, но и на
метила новые перспективы 
возрождения и развития на
родных традиций в ходе Все
союзного фестиваля.

Всколыхнула ли ярмарка 
творческую инициативу жите
лей района? Заведующий рай
онным отделом культуры А. А. 
Савичев считает, что, несом
ненно, это произошло. Возрос, 
в первую очередь, общий ин
терес к истории своего края, 
многие школы, сельсоветы, от
дельные энтузиасты занялись 
интенсивной краеведческой ра
ботой. Выяснилось, что Усть- 
Кубинский район — заповед
ный край шедевров русского 
северного зодчества. Районная 
газета постоянно рассказыва-

ТРУДОВОЕ 
ЛЕТО

трактора и прицепные ору
дия к ним, зерноуСорочный 
комбайн. Бригада является 
структурным подразделе
нием совхоза «Междуре- ченский» и находится на 
хозрасчете. Нынче ребята 
выращивают ячмень на 50 
гектарах, на 10 — корне
плоды и на пяти — карто
фель. Оплату школьники 
получают за фактически 
выполненную работу в со
ответствии с установленными в подшефном хозяйст
ве расценками. Учебно-про-

пополнения совхозных кад
ров, подготовки специали
стов сельского хозяйства.

Г. БЕЛОВА.
ТАНЕЦ. Фото О. ЮШКОВА.

тивах реставрационных pa

s' ходе фестиваля, старт 
которому дала ярмарка, были 
проведены творческие отчеты 
хозяйств и предприятий райо
на. Форма, может быть, и яе 
новая, а вот задача была по
ставлена вполне определен
ная: не просто наспех собран
ный концерт, как бывало 
раньше, а большая исследо
вательская работа по истории 
села, которую выполняли все 
—и стар и млад, — поиск на
родных умельцев, выявление 
новых талантов, собирание 
фольклора, изучение старин
ных обычаев... Эта работа не 
могла пройти даром. Жители 
сами предлагали организо
вать праздники сел, дереве
нек, даже улиц. Ну как, ска
жем, пройти мимо 375-летпего 
юбилея села Никольское? Или 
участники хора ветеранов, что 
почти все живут в Устье на 
одной улице, а помият, знают 
сколько! Устроили замеча
тельный праздник и себе, и 
всем жителям райцентра. Воз
никали и новые коллективы 
художественной самодеятель
ности. любительские объеди
нения.

Конечно,не в каждом сель
ском Доме культуры найдут
ся силы, способные самостоя
тельно организовать и провес
ти подобное мероприятие. Тог
да в районном отделе культу
ры решили создать совет ди
ректоров, который мог бы по
мочь ие только словом, но п 
делом любому маленькому 
клубу. Составили координаци
онный план работы. Что ж, 
жить стало легче и веселей.

Особую заботу проявили о 
дальних сельсоветах, о слабых 
хозяйствах — совхозах «Усть- 
Кубинский» и «Залесье». На
чали с села Заднее. Собрали 
сельский сход. Дом культуры 
там неплохой, условия для 
работы есть, нет только специ
алистов. Вот здесь и прошла 
первая неделя культуры в 
отдаленных селах. Програм
ма была обширной. И суб
ботник по благоустройству се
ла, и вечер-чествование пере
довиков производства, концер
ты, викторины, детские кино- 
сеансы, литературные утрен
ники в школах, спортивные 
соревнования...

Общими силами организова
ли фольклорный праздник. Те
перь в селе создалась группа 
гармонистов, и они уже сами 
хотят провести гулянье «Иг
рай, гармонь». Народ на селе 
шумный, смекалистый, нужен 
был толчок, чтобы люди по

веряли в собственные силы, 
чтобы почувствовали вкус к 
организации своего досуга. За
вязались тесные контакты и с 
соседним Томашским Домом 
культуры...

В неделе культуры прини
мают участие почти все рай
онные организации, начиная с 
райкома партии и райиспол
кома и кончая службой быта, 
торговлей. Ее Программа вклю
чает и личный прием первым 
секретарем райкома КПСС 
жителей села, помощь парт
бюро совхоза, выезды в мало
населенные деревеньки.

Фестиваль в районе набира
ет силу, вбирает в себя все 
новые инициативы. Об одной 
из них особенно жарко рас
сказывал зав. отделом куль- 

. туры А. А. Савичев—о созда
нии районного краеведческого 
музея. Горячность его понять 
можно, если взглянуть, что 
успел он собрать с помощью 
местных краеведов за совсем 
небольшой отрезок времени. 
Старинные иконы (часть осо
бо ценных уже увезена па 
реставрацию), старопечатные 
книги, старая мебель и пред
меты быта, изделия народных 
промыслов. Все это очень 
цепные экспонаты, а хранят
ся они пока закрытые от взо
ров людей, в одном из клас
сов старенькой восьмилетней 
школы. Спасибо, приютили. 
Экспонаты требуют реставра
ции, ухода, классификации, и 
прежде всего специального 
помещения, которое никак не 
могут найти в райцентре. В 
районном Доме культуры 
можно-бы выделить две ком
наты, но их давным-давно 
«временно» заняла служба 
Госстраха, и выселить ее ни
как не удается. Как же быть 
без музея в таком-то богатом 
славном историей райцентре?

А. А. Савичев вполне спра
ведливо считает, что создание 
районного краеведческого му
зея явилось бы лучшим ито
гом, логическим завершением 
всплеска краеведческой ак
тивности многих людей, вы
явившейся в ходе П1 Всесо
юзного фестиваля. Музей, на
родный по духу, ио постав
ленный на научную основу 
(для этого есть возможности), 
сыграл бы огромную роль в 
духовной жизни района, под
держал и укрепил бы те тра
диции, что возродила «Усть
инская ярмарка».

Хочется верить, что именно 
так и будет. И не в очень да-» 
леком будущем.

С. ЗАЙЦЕВА.
Усть-Кубинскпй район.

«ФИАЛКА МОНМАРТРА».

( кино IXi
СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

ИМЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМСО
МОЛА — «Крокодил Данди-11» 
(две серии). Сеансы: 9.-0 
(льготный). 11.50. 16.10. 18.40.

«СПУТНИК». 6 июля — «Од
на в лодке». Сеансы: 13. 15, 
17. 19 (уди.), 21 час. 7 июля — 
«Райская яблоня». Сеансы: 15, 
17. 19. 21 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ЖЕЛЕЗ
НОДОРОЖНИКОВ. 7 июля — 
«Королевство алмазов» (две се-

Смотрите, 
слушайте

ОБЛАСТНЫЕ ПЕРЕДАЧИ
7 ИЮЛЯ, ПЯТНИЦА

(ТЕЛЕВИДЕНИЩ^

17.45—17.50 — «Шейте с. нами!». Учебные заведения «Чере. 
повепоблшвейбыта», 17.50—18.25

(^RMAHnJg^

Перепаханная память письмо
В РЕДАКЦИЮ

ВОЛОГОДСКИЙ 
СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на дневное и заочное отделения 

по специальностям: ■ -
СТРОИТЕЛЬСТВО И ЭКСПЛУАТАЦИЯ ЗДАНИЙ И СО- 

^СТРОИТЕЛЬСТВО, ЭКСПЛУАТАЦИЯ И РЕМОНТ АВТОМО
БИЛЬНЫХ ДОРОГ И АЭРОДРОМОВ.

Срок обучения: на базе 8 классов — 3 года 6 месяцев, ва 
базе 10 классов—2 года 6 месяцев.

Заявления принимаются до 31 июля с приложением: сви
детельства об образовании, справки о состоянии здоровья по 
форме № 286, 4 фотокарточек размером 3X4 см, копии трудо
вой книжки (для работающих).

Вступительные экзамены проводятся по русскому^ языку и 
литературе (письменно), по математике (устно): на’дневное 
отделение — с 15 июля, ва заочное — с 10 июля, 10 авгу-

Адрес техникума: г. Вологда, набережная VI Армии, 139. 
Телефоны: 4-02-53, 4-32-35, 4-17-26. 4-07-71. .

ГАСТРОЛИ 
САРАТОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ
в помещении драматического театра ......

СПЕКТАКЛЬ ДЛЯ ДЕТЕЙ
В. Золотарев

«Удивительный клад»
Музыкальная сказка в двух действиях.

Начало: 9, 16 и 30 июля — в 11.30; 11, 12, 13, 18 июля — 
в 10.30.  ’

ГРЯЗОВЕЦКИЙ ТЕХНИКУМ МЕХАНИЗАЦИИ 
И ЭЛЕКТРИФИКАЦИИ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ,

на 1989/90 учебный год.
Техникум готовит ТЕХНИКОВ-МЕХАНИКОВ, ТЕХНИКОВ- . 

ЭЛЕКТРИКОВ на базе 8 классов. Срок обучения 3 года 10 »4- 
сяцев.

Поступающие в техникум подают заявление и представля
ют: документ об образовании в подлиннике, медицинскую 
справку по форме № 086»у, 4 фотокарточки размеров ,£>£4 cmj

Заявления принимаются по 31 июля. * '
Выпускники отделения механизации, кромо диплома техни

ка-механика, получают права тракториста-машиниста широкого , 
профиля третьего класса и права шофера категории «С»--.

Выпускники отделения электрификации получают • диплом., 
техника-электрика, права электромонтера 3 разряда, уг.права 
шофера категории «В».

Во время учебы все учащиеся могут получить права-«ото-• 
циклиста. -

Всо принятые в техникум ооеспечиваются общежитием, 
стипендия назначается на общих основаниях.

При техникуме имеется заочное отделение ио специальнос
тям: ТЕХНИК-МЕХАНИК, ТЕХНИК-ЭЛЕКТРИК сельскохозяй
ственного производства.

Прием документов — в течение всего года. . „
Документы направлять: 162010, г. Грязовец Вологодской об

ласти, ул. К. Маркса, 70, приемная комиссия. .... .

По тропинке ■— на горку, 
потом через поле, изуродо
ванное мелиоративными рабо
тами, перебираясь через за
валы из деревьев и кустов, 
выходим к большому и чисто
му пруду прямоугольной фо
рмы. Пруд создан два с по
ловиной века назад и в пос
леднее столетие вовсе не чи
стился .— но не зарос и но 
зацвел, ибо вырыт на клю-

■ чах, ибо очень глубокий и 
постоянно подпитывается во
дами, стекающими с холма. А 
на холме — еще два пруда 
(когда-то было четыре) с чи
стой прозрачной водой. Все, 
что осталось от усадьбы поэ
та Константина Николаеви
ча Батюшкова.

Холм над прудом сплошь 
засеяв: он распахивается вот 
уже пятнадцать лет сряду. 
На самом верху, где стояли 
Kortja-то барский дом и хо
зяйственные постройки, к ко
торым вела аллея тенистых 
вековых лип, сейчас постав
лена вышка — опора ЛЭП, 
и ничего больше. Сверху — 
величественные виды на мно
го верст крутом: к югу — 
гладь Рыбинского водохрани
лища; к северу, на горизон
те — дымы индустриального 
Череповца; к западу — леса, . 
тянущиеся далеко, аж до са
мой деревни Шишовка (это 
сейчас она — Шишовка, а

■ когда-то был Телепшин. 
центр удельного княжества), 
а внизу, под самым холмом,

Мякса, бывший райцентр, 
а ныне просто большое село, 
центр крупного совхоза. Не
давно через Мяксу построено 
новое шоссе на Москву. От 
холма до этой дороги меньше 
трех километров, но поди до
берись сюда...

Рядом — деревня со ста
ринным названием Хантоно
во. Во времена Батюшкова в 
ней жили «39 душ мужеска 
пола и 53 женска». Сейчас 
в пятидесяти из оставшихся 
домов постоянно живут толь

ко в двенадцати; остальные 
— дачи. По воспоминаниям 
стариков, когда-то в деревне 
было 250 коров в личном по
льзовании. Сейчас осталось 
четыре— Впрочем, не о том

Два года назад, во время 
празднования 200-л е т н е г о 
юбилея великого вемляка, 
ему поставлен в Вологде па
мятник с надписью: «Батюш
кову — благодарные потом
ки». Выберите время, благо
дарные потомки, съездите сю
да, к этому холму, погляди
те на плоды своей «благодар
ности».

В Вологодской области 
почти не осталось мест, кото
рые могли бы сравниться с 
этим по своему мемориально
му значению. Усадьба, ©^ко
торой уже много писано (в 
том числе и в газете «Крас
ный Север»), была основным 
постоянным местом житель
ства Батюшкова в 1809—1818 
годах. Там написаны его хре
стоматийные произведения: 
«Видение на берегах Леты», 
«Переход через Рейн», «Уми
рающий Тасс»... Здешней 
«хижине убогой» посвящено 
знаменитое послание «Мои 
Пенаты», а хантоновскому 
парку — стихотворение «Бе
седка муз».

В основе небогатой дере
венской усадьбы был уни
кальный ландшафтный парк: 
по высоте холма крепостны
ми мужиками в середине 
XVIH века были вырыты три 
каскадных уступа. Система 
прудов, окружавших усадьбу, 
стала естественной системой 
мелиорации. Вся усадьба за
нимала площадь около трех 
гектаров — здесь были поса
жены редкие породы деревь
ев и кустов, разбиты курти
ны с цветами, аллеи, бесед
ки... Подробная планировка 
парка восстановлена краеве
дами. Найдено описание уса
дебного дома н построек.

Найденодо найдено — да что

Мы привыкли валить тепе
решние беды наши ва «эпоху 
застоя». Дескать, вот были 
ошибки — а теперь мы все 
по-новому делаем... Действи
тельно, дантоновский парк 
был разрушен в самый раз
гар этой, недоброй памяти, 
эпохи, — в 1974 году. Но ди
ректор мяксииского совхоза, 
который распорядился смести 
парковые деревья и распа
хать уступы, все тот же — 
Анатолий Федорович Сазонов. 
Он н мыслит, кажется, по- 
прежнему: его дело — подни
мать хозяйство, а что касает
ся до разных там «беседок

Да что — директор совхо
за! В 1979 году’, ужо после 
разрушения, хантоновская 
усадьба Батюшкова была за
регистрирована как памятник 
республиканского зпачепия и 
включена в «Материалы Сво
да памятников истории и ку
льтуры РСФСР». А областное 
управление культуры и об
ластное общество по охране 
памятников истории и куль
туры не включили Хантоно
во в список мест, подлежа
щих охране. Связываться не 
захотелось... И вот оно, это 
место, всо продолжает рас
пахиваться — и даже нынче 
весной, когда на его защиту’ 
череповецкие • энтузиасты по
дняли руководство Черепо
вецкого райкома КПСС и рай
исполкома, — даже и нынче 
весной А. Ф. Сазонов распо
рядился это место распахать! 
А что? Имеет право! Ведь на 
областном уровне люди, по
лучающие за это зарплату, 
так до сих лор и не решили: 
памятник это или не памят
ник? А каскадные -уступы 
все сглаживаются — и скоро 
едва будут видны.

Да что — управление куль
туры! Те три гектара, па ко
торых располагалась усадьба 
Батюшкова, включены в план

севооборота — и вывести их 
из этого плана можпо только 
с разрешения Совета Минист
ров РСФСР... Вот ведь какой 

' замечательный закон: разру
шить можно все, пи у кого 
не- спрашиваясь, — а вот ос
тановить разрушение... Сей
час рядом с нижним прудом 
проводится мелиорация. Ма
лейшая неосторожность — 
и разрушится та естественная 
система прудов, что была сде
лана крепостными црестьяпа- 
ми в XVIII веке. И все. Вос
станавливать уже будет не

что мы за люди такие! 
Сколько в Вологодской облас- i 
ти (да что в области — в том 
же Череповецком районе, в 
том же мдкеинском совхозе!) 
необрабатываемой земли — 
так нет же: нам надобно топ
тать и уничтожать память о 
самом святом, о самом свет
лом, что еще осталось!..

Только и утешения, что та
кие — не все. «Какая же кра
сота была на усадьбе-то! — 
сокрушается баба Маня, жи
тельница Хантоиова, прямой 
потомок тех крестьян, что 
рыли уступы и пруды, раз
бивали парк, всю свою 
жизнь проработавшая в поле 
и заработавшая пенсию в 48 
рублей. — Ведь как хорошо 
было! Ярмарки здесь устраи
вались — на весь район. Мо
лодые вечерами гуляли. Пио
нерские костры, гармоньи... 
Одной сирени сколько цвело! 
Когда Сазонов все кряду рас
пахал — вся деревня плака-

Сейчас в Хаптоиове моло
дежи нет — вся в Череповец 
подалась. Школу (а она рас
полагалась в одном из ба- 
тюшковских флигелей) за
крыли и разобрали. Оставши
еся жителя детей и внуков, 
покинувших родную дерев
ню, не осуждают: ведь ниче
го уже от нее, той былой де
ревни, нс осталось. Даже тех 
останков усадьбы — той на-

мяти, благодаря’ которой Хан
тоново оказалось знаменитым 
и имя деревни вошло во 
многие книги, в энциклопе
дии — даже ее нс осталось. 
Перепахана память.

Мы, работники культуры 
города Череповца, обраща
емся за помощью ко всем 
жителям врлогодскрго края, 
ко всем действительно благо
дарным потомкам выдающе
гося русского поэта Батюш-

К вам, что облечены влас
тью и доверием народным: 
помогите преодолеть то бюро
кратические и хозяйствен
ные препоны, которые могут 
стать роковыми для этого ме
мориального уголка — оста
новите мелиорацию, прекра
тите распашку земли!

К вам, работники питомни
ков и лесничеств: помогите 
подобрать те образцы дерево- 
насаждений, которые когда- 
то росли на этом месте — ли
пы и клены, черемухи и ака
ции. голубые ели и сирень.

К вам, специалисты по по
садке деревьев: помогите раз
работать рекомендации по 
правильной посадке (в соот
ветствии с существующим 
планом парка), по выравни
ванию распаханных уступов.

К вам, кому дорога память 
прошедшего: помогите орга
низовать эту посадку деревь
ев нынешней же осенью, что
бы хоть как-то обозначить 
священное место. Мы, навер
ное, не доживем до того вре
мени, когда здесь будет все, 
«как при Батюшкове». Но 
ведь нс мы же последние хо
дим ло этой земле!..

В. КОШЕЛЕВ, 
доктор филология е с к я х

Е. МАРКОВ, 
старший редактор област
ной студии телевидения;

Р. СМИРНОВ, 
заслуженный раб о т п и к 
культуры РСФСР.

(пигод-дТ7!
В ближайшие два дня, 

сведениям Вологодского гид 
метцентра. по области ож(
погода. местами небольшой 
кратковременный дождь. Ве
тер северный. 5—10 м/сек. 
Температура воздуха ночью 
10—15, днем 17—22, местами 
до 27 градусов тепла.

ВОЛОГОДСКАЯ 
АВТОШКОЛА ДОСААФ 

проводит дополнительное 
обучение по практическому 
вождению грузового автомо
биля и автобуса.

С заявлениями и за справ
ками обращаться ’ по адресу: 
г. Вологда, ул Мальцева, 39, 
каб. 26. Телефон: 2-47-46.

ПРЕДПРИЯТИЕ
ЭНЕРГОНАДЗОР 

«ВОЛОГДАЭНЕРГО» 
оказывает населению услу

ги по ремонту и продаже 
электрических счетчиков (оп
лата — согласно прейскуран
ту).

За справками обращаться в 
районные участки Энергонад
зора и по адресу: г. Вологда, 
ул. Некрасова, 60. телефон: 
4-07-22, .

Администрация.

ЧЕРЕПОВЕЦКИЙ 
СТАЛЕПРОКАТНЫЙ 

ЗАВОД 
реализует 

предприятиям, учреждени» 
ям, колхозам, совхозам отхо
ды прядей и канатов следу
ющих размеров: пряди — ди
аметром от 3 до 10 мм, дли
ной от 50 до 500 м; канаты— 
с металлическим сердечником 
диаметром от 9 до 20 мм, 
длиной от 50 до 500 мм.

Отгрузка — самовывозом, 
оплата — по безналичному и 
за наличный расчет.

Справки по телефонам; 
9-81-85, 9-82-88. .

СОВЕТЫ
ВРАЧА РОДИТЕЛЬСКИЙ НЕДОСМОТР

КООПЕРАТИВ 
«УСЛУГИ НАСЕЛЕНИЮ» 

продаст
бортовую автом а ш и и у 

ГАЗ-52-04.
Обращаться по адресу: 

161300, г. Тотьма, ул. Бело- 
усовская, 60. телефон: 
2-16-84.

Среди многообразных трав
матических повреждений тер
мическая травма — ожоги—за
нимает особое место. Сопро
вождающиеся сильнейшей бо
лью, нарушением функций 
многих органов, изменением 
внутренней среды организма, 
они нередко представляют 
серьезную опасность для здо
ровья и даже для жизнп пост
радавшего. Повреждение кож
ных покровов тела на значи
тельной площади вызывает 
нарушение важнейших функ
ций. Не случайно ученые-фи-

зиологи считают кожу одним 
из важнейших органов, обла
дающих многообразнейшими 
функциями. И очень печально, 
что нам, детским травматоло
гам, очень часто ■ приходится 
лечить детей с термическими 
повреждениями кожи.

В минувшем году в травма
тологическом отделении обла
стной детской больницы лечи
лись 109 детей с тяжелыми 
ожогами, а с более легкими 
травмами получали амбулатор
ное лечение в травмпункте. В 
общей сложности — это очень

большое количество малень
ких пациентов. Дети с ожога
ми провели в больнице в об
щей сложности 1631 день. Из 
года в год эта цифра не сни
жается.

Сейчас матерям дана воз
можность воспитывать своего 
ребенка до полуторагодовало
го возраста. В скором време
ни этот период увеличится до 
двух лет. Тем не менее имен
но у малышей самые тяжелые 
ожоги. Причина их в 97 про
центах случаев — воздейст
вие горячей жидкости. Это оп

рокинутые чайники, кастрюли 
с кипятком, оставленные без 
присмотра взрослыми. Можно 
привести массу примеров, дос
таточно ярко иллюстрирую
щих то, что из-за маленькой 
оплошности, случайности 
жизнь и здоровье ребенка ока
зываются в опасности. Доста
точно сказать, что поврежде
ние более трех процентов ко
жи у новорожденного ребенка 
п пяти процентов — у ребенка 
одного-трех лет вызывает в 
организме шоковую реакцию. 
А критической площадью у

детей считают повреждение 
десяти процентов кожных пок
ровов. При таком поврежде
нии появляется реальная уг
роза для жпзни ребенка.

М. ТРПШИН, 
ординатор ортопедотравма
тологического отделения 
областной детской больни-

Редактор 
Ю. Г. ЖИГАЙЛОВ.

Областной совет садоводов 
3 июля проводит семинар с 
председателями садоводческих 
товариществ и председателя
ми агротехнических комис
сий в садоводческом товари
ществе «Радужное», располо
женном на станции Дикая, по 
ознакомлению с обустройст
вом и планировкой садовых 
участков.

Сбор в 10 часов в област
ном совете садоводов по ад
ресу: г. Вологда, ул. Ветош
кина, 36.
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КАДНИКОВСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ ИНТЕРНАТ

ПРИГЛАШАЕТ НА ОБУЧЕНИЕ- 
на 1989/90 учебный год 

по специальности
БУХГАЛТЕР промышленного предприятия.
В училище принимаются инвалиды 2-ii_ и 3-й групп в воз

расте от 15 до 40 лет. Срок обучения с образованием 8 клас
сов _ 1 год 10 месяцев (при окончании выдается аттестат), 
со средним образованием — 10 месяцев (при окончании вы
дается диплом).

Учащиеся находятся на полном государственном -ОД.еспе- 
чении (бесплатное питание, общежитие, одежда по установ
ленным нормам).

Для поступления в училище неооходимо предъявить: за
явление на имя директора, направленно отдела социального 
обеспечения по месту жительства, справку ВТЭК с рекомен
дацией обучаться по данной специальности, акт медицинского 
освидетельствования ВТЭК с описанием основного, и сопутст
вующего заболеваний, документ об образования, автобиогра
фию, характеристику с последнего места работы, учеоы или с 
места жительства, 4 фотографии размером 3x4 см.

Явка в училище по вызову приемной комиссии.-.При свое 
иметь паспорт, военный билет или приписное свидетельство, 
комсомольский билет с отметкой о выписке и снятии с учета.

Начало занятий 1 сентября. '
Адрес училища: 162107, г. Кадников Вологодской’ ооласти, 

ул. Р. Люксембург, 23.

Уважаемые товарищи!
14—15 июля в городе Архангельске состоится 

тираж выигрышей
по шестому выпуску денежно-вещевой лотереи РСФСР.
Автомобили «Жигули» и «Москвич», мотоцикл «Урал», хо

лодильник «ЗИЛ», цветной телевизор и швейная, умашина, 
электрический самовар, часы с «кукушкой» -- этп-п 'многие 
другие вещи вы можете выиграть за 30 копеек, если примете 
участие в денежно-вещевой лотерее РСФСР. -------

СЧАСТЛИВЫХ ВАМ ВЫИГРЫШЕЙ!
Областное управление Сберегательного оаика ССЫ.

ВОЛОГОДСКОЕ -.-..л
среднее профтехучилище № 5 (речником»?.,

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ^-.
по следующим специальностям:

СУДОВОДИТЕЛЬ-ПОМОЩНИК МЕХАНИКА (Речных_£УДОВ 
группы), срои обучения 3 год*  4 месяца: МОТОРИСТ-РУЛЕВОН, 
СЛЕСАРЬ-СУДОРЕМОНТНИК: СБОРЩИК корпусов металлических 
судов - ЭЛЕКТРОСВАРЩИК: ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИК АДОВОЙ, 
ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК; ДОКЕР МЕХАНИЗАТОР. КРАНОВЩИК 
портальных и плавучих кранов; СТАНОЧНИК широкого,профиля.

МОТОРИСТ-РУЛЕВОИ. ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИК судовой,. срои 
5учения 1 год. . v
Желающие поступать в училище подают заявленме-.-йа й.мя 

директора с указанием избранно!» профессии. ___л К заявлению прилагаются: документ об образовании в под
линнике. медицинская справка по Форме Аг .?86/У. ^правка % 
места жительства. 3 фотокарточки размером Jv4 лМ^характе-

Предъявляются лично етельство о рождении (паспорт), 
призывного возраста), военный

форменной одеждой.
Зачисленные в училище _ после 10 классов 

стипендией в размере 70—7о рублей в месяц.

Время обучения

образование (♦
четырсхраэовым -питанием

^"непрерывный трудовой

НАШ АДРЕС: Вологда-1, ул. Челюскинцев. 3, 

Вход с улицы Октябрьской.
ПОЧТОВЫЙ ИНДЕКС 160001.

Телефоны: зам редактора - %31-415 зам. редактора г*  
2-31-35; ответственный секретарь^—^2-32-51д^секпеха.риат 

.. »тк. 2.S3.81;
2-03-37, 5-22-94. 2-01-72; экономическим — 2-05-13.2-10-62. 5-24-64: агропромышленный - 2-04-вЭ_-- ™ —.
2-55-30. 5-22-74; идеологический — 2-53-41. J-22-84. профсоюз 
ной жизни - 5-22-65: писем и социальных проблем - 4-бО-вэ. 
2-00-32. 2-55-50: публицистики — 5-22-64: новостей — 2-5S-23 
2-31-42. 2-31-40. 2-01-72. 5-22-45: приемная писем - 2-00-33, прием объявлений — 2-04-61; бухгалтерия — 2-55-40; справки. 
2-02-72.

Областная типография, 160001, г. Вологда, ул. Чеййсйаниевг 3.


